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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alcanza aire niveles críticos 
LA presencia de ceniza en el medio ambiente pone en riesgo a la población; el pasado 

viernes fue el de mayor contaminación; tiende a normalizarse: SSAOT. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Moreno Valle pretende engañar a autoridad federal  

Con la intención de montar una nueva simulación y engañar a un juez federal, ayer horas 
antes de que se iniciara la diligencia del personal del Juzgado Segundo de Distrito, 

quienes verificarían los trabajos que ya ejecuta el gobierno del estado dentro del predio 
conocido como Valle Fantástico, fueron retirados del inmueble por lo menos dos 
retroexcavadoras y un camión de volteo de la Secretaría de Infraestructura estatal.  (El 
Heraldo) 

   

 

 

Daña el Popo la calidad del aire  
El punto máximo de contaminación se registró el pasado viernes 13 de abril, con la 
primer fumarola de 2 kilómetros de altura, de vapor, agua y ceniza; la cual marcó 600 

puntos de partículas suspendidas menores a 10 micras (PM10), por encima de la norma 
oficial que marca 200 micras. El resto de la semana los niveles han fluctuado entre 47 y 
275 micras. (Síntesis) 

  

 

 

Ordenan estampida de Valle Fantástico 
Antes de que el Juzgado Segundo de Distrito lo descubriera violentando un amparo 
federal, la administración morenovallista mandó retirar maquinaria e impedir la entrada 
de trabajadores, ―como si estuvieran huyendo para no pagar la renta‖. Hoy podrían 

reanudar labores. (Intolerancia) 
  

 

 

Calderón ruega que “El Popo” no explote 
El presidente Felipe Calderón señaló que el país ha enfrentado diversas calamidades, 
como el nuevo virus de la influenza, por lo que ahora, con la actividad de ―Don Goyo‖, 
―toca madera‖ porque no haga erupción: "ha pasado de todo. Bueno, sólo falta que haga 
erupción el Popocatépetl y ya completamos el cuadro. Esperemos que no", dijo y le dio un 
par de golpes al atril de madera.(Cambio) 

  

 

 

Don Goyo respira, “aún no es hora” 
El volcán Popocatépetl aumenta su actividad con 15 exhalaciones. Refuerzan protocolos 
de seguridad; ceniza daña calidad del aire. (Milenio) 

  

 

 

47 asociaciones religiosas le piden al Congreso no avalar la reforma al artículo 
24 
Profesionistas, estudiantes y miembros de 47 asociaciones religiosas y civiles protestaron 
frente al Congreso del estado para exigir a los diputados desechar la reforma 
constitucional al artículo 24 que ya se aprobó a nivel federal, al acusar que el proyecto 
violenta el Estado laico por otorgar privilegios a la iglesia Católica. (La Jornada de 
Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

 

Revelan alcaldes más anomalías del gobierno estatal en obras del Pibai 
Los ayuntamientos de Naupan y Amixtlán denunciaron más irregularidades en las obras 
que ejecuta el gobierno estatal con recursos del Programa de Infraestructura Básica para 
la Atención de Pueblos Indígenas (Pibai) en las diferentes comunidades. (e-Consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Abril de 2012 

 
 

 2 

 

 

 

RMV inaugura exposición „Historia de la Batalla de Puebla‟  
Este jueves el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle inauguró la exposición 
"Historia de la Batalla de Puebla", en Casa de Cultura en la cual se podrán observar una 
serie de libros de texto gratuito referentes a la gesta heroica. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pese a nulos resultados, niega Escorza parálisis legislativa   

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Édgar Salomón Escorza, 
descartó que exista una parálisis legislativa en el Congreso local porque las comisiones 
están incompletas, luego de las licencias que solicitaron 11 diputados locales para buscar 

otro cargo de elección popular. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Alcalá desdeña encuentro con universitarios 
La Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior y Superior 
invitó a los candidatos al Senado a sostener encuentros con sus alumnos; el PRI mandó a 

Lucero Saldaña, y no a su aspirante que va en primer sitio en la fórmula, Blanca Alcalá. 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Ordenan peritaje a 649 inmuebles 
Un total de 649 inmuebles capitalinos deben ser revisados obligatoriamente y determinar 
si son seguros, tras afectaciones por los sismos recientes. (Reforma) 

  
 

 
ONU: desplazó narco a 160 mil mexicanos 
En 2011 la violencia generada por los cárteles del narcotráfico obligó a 160 mil mexicanos 
a dejar su lugar de origen y trasladarse a otros sitios dentro del país, de acuerdo con un 
informe del Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas para los 
Refugiados (ACNUR). (El Universal) 

 
 

 

 
AMLO rebasa a Vázquez Mota 
Por primera vez desde que MILENIO y GEA/ISA iniciaron la encuesta de seguimiento 
diario, el candidato presidencial de la Coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel 
López Obrador, supera por dos puntos a la aspirante del PAN, Josefina Vázquez Mota. En 
las encuestas realizadas del 17 al 19 de abril, a la pregunta de ―Si en este momento se 
celebraran las elecciones para la Presidencia, ¿por quién votaría usted?‖, López Obrador 

aparece con 24.8 por ciento de las respuestas, contra 23.1% obtenido por Vázquez Mota. 
(Milenio)  

  
 

 

BM: debe también estar la IP en la lucha antinarco  
La violencia asociada al tráfico de drogas en México también es un problema en cuya 
solución se debe involucrar el sector privado, aseguró este jueves Robert B. Zoellick, 
presidente del Banco Mundial (BM). No pueden sacar su dinero e irse a Miami, tienen que 

hacer que la democracia funcione en su propio país, declaró el funcionario al participar en 
un foro sobre el incremento de la delincuencia en América Central. (La Jornada) 

  
 

 

Gobiernos adquieren 30% de autos blindados 
El sábado 24 de abril del 2010, minutos después de la media noche, un grupo de sicarios 
acorraló el vehículo de Minerva Bautista, en ese momento Secretaria de Seguridad 
Pública de Michoacán, y le dispararon más de 3,000 veces con armas largas. El auto 

blindado salvó la vida de la abogada. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

Equipo de JVM admite daño a SEP; culpa a la Cámara baja 
El diputado del PAN, Julio Castellanos Ramírez, reconoció ayer que la SEP pagó mil 653 
millones de pesos a empresas por la cancelación de contratos del Programa Enciclomedia, 
pues de lo contrario —dijo— ―los daños habrían aumentado a más de 11 mil millones de 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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pesos‖. (Crónica) 
  
 

 

Calderón: sólo falta que explote el Popo 
El presidente Felipe Calderón enumeró ayer ante empresarios las circunstancias adversas 
que ha vivido el país en los últimos años y consideró que sólo falta que el volcán 

Popocatépetl haga erupción para completar el cuadro. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
HERALDO 

 Cambios en equipo de Vázquez Mota no son debilidad: ERP 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló el nombramiento de Germán Tena como coordinador 

estatal de la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota; sin embargo, indicó que la estrategia debe ser 
por medio de resaltar los logros gubernamentales de las autoridades federales, estatales y municipales 
emanadas del Partido Acción Nacional. En entrevista en Palacio Municipal luego de participar en una reunión 
con empresarios hoteleros, Rivera Pérez indicó que él, como todos los miembros del PAN, debe colaborar y 
adherirse a las decisiones que tome el equipo de campaña de Josefina Vázquez Mota, con la finalidad de 
lograr cohesión y que así se alcance la victoria electoral el próximo 1 de julio. (Jorge Perez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45493-cambios-en-equipo-de-vazquez-mota-

no-son-debilidad-erp 
 

 
 
 

SINTESIS 

 Otorga ERP el beneficio de la duda a Tena Fernández  
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez como miembro activo de Acción Nacional otorgó el beneficio de la 
duda al desempeño que hará el nuevo coordinador estatal de la campaña de Josefina Vázquez Mota; además, 
afirmó tendrán que capitalizarse a favor del albiazul no sólo los logros del gobernador sino del ejecutivo nacional, 
Felipe Calderón y los de él. En entrevista muy rápida, resaltó que como miembros activos de un partido hay que 

sumarse a esta estrategia implementada a nivel nacional en donde el coordinador estatal sea nuevo. (Irene Díaz 

Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Puebla se suma a la paz mundial 
Puebla Capital fue sede de la reunión anual de la Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras del país, donde 
los integrantes se pronunciaron por que los gobiernos del Medio Oriente conformen una zona libre de armas 

nucleares. Durante su inauguración, el presidente de la asociación, Alfred Madguer acompañado del presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, destacó la importancia de que México como país, pueda contribuir en 
impulsar la campaña de acabar con la construcción de armamento nuclear, ya que a pesar de la muerte de 

millones de personas en los países del mundo como en la zona del Medio Oriente, se siguen construyendo este 
tipo de armamento que únicamente provocaría una tercera guerra mundial. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93677 

 
INTOLERANCIA  

 Rivera acuerda apoyos para el sector hotelero 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez acordó con empresarios del ramo hotelero llevar a cabo una serie 
de apoyos con miras a las actividades de los Festejos del 5 de Mayo con el fin de que se otorguen mejores 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45493-cambios-en-equipo-de-vazquez-mota-no-son-debilidad-erp
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45493-cambios-en-equipo-de-vazquez-mota-no-son-debilidad-erp
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93677
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servicios a los turistas y poblanos que acuden al centro histórico. Durante la reunión, Rivera Pérez aseveró que la 
intención de estos acuerdos fue el de abordar los temas de mayor prioridad para el sector y crear un estado de 
ánimo para la construcción de una mejor actividad para Puebla. Indicó que durante el encuentro se abordaron los 
temas de seguridad, servicios públicos y turismo sobre los que se iniciaran mesas de trabajo a fin de establecer 
esquemas que permitan reforzarlos. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93675  
 

 
 

E-CONSULTA 

 La capital poblana se une a la Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la Paz 
El presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio la bienvenida en el salón de Cabildos de Palacio 
Municipal, a los integrantes de la Comisión Ejecutiva de la Asociación Internacional de Ciudades Mensajeras de la 
Paz encabezados por su presidente Alfred Leo Marder. Rivera Pérez señaló la importancia de construir la paz y 
prevenir acciones en contra de la violencia y de las armas, resaltando la responsabilidad no sólo de las naciones, 
sino también de las ciudades que deben comprometerse con la paz, misma que permita que todos los seres 

humanos y naciones crezcan, tengan esperanza, vida digna para sus hijos y sus familias, una paz que comienza 
con la tranquilidad y el orden.. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31992:la-capital-poblana-se-une-a-la-
asociaci%C3%B3n-internacional-de-ciudades-mensajeras-de-la-paz&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil aprueba cambio en la representación de Vázquez Mota 
Tras la designación del nuevo representante de Josefina Vázquez Mota, Germán Tena como delegado político de 

su campaña en el estado, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez señaló que es una decisión libre que tomó 
la candidata en beneficio de su campaña, por lo que dijo que se sumarán a esta estrategia nacional a favor del 
partido. Es una decisión que tiene la candidata y está en total libertad de poderlo hacer y me parece que todos los 
candidatos y los que somos miembros activos de un partido político tenemos que adherirnos y sumarnos a esa 
estrategia implementada a nivel nacional (…) se tienen que ponderar los buenos logros al final de cuentas se 
están presentando de cara a los ciudadanos‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_aprueba_cambio_en_la_representacion_de_vazquez_mota  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
HERALDO 

 Funcionarios no podrán usar datos personales de ciudadanos 

La Ley de Protección de Datos Personales que presentó la bancada del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en el Congreso local, establece sanciones económicas e incluso hasta penal para todos aquellos 
funcionarios de cualquier orden de gobierno que violen dicha normatividad. Al respecto, el diputado priísta, 
Lauro Sánchez López, explicó en rueda de prensa, que los jefes en todas las oficinas están obligados a 
proteger los datos de los ciudadanos a través de formatos y cuando haya petición del interesado, que sean 
cancelados. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45496-funcionarios-no-podran-usar-datos-

personales-de-ciudadanos 
 

 
 

SINTESIS 

 Sin deslindar responsabilidad en fuga de gas en Bosques de San Sebastián  
A 24 horas de que se generó la fuga de gas natural por la excavación en la zona donde se llevan a cabo trabajos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93675
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31992:la-capital-poblana-se-une-a-la-asociaci%C3%B3n-internacional-de-ciudades-mensajeras-de-la-paz&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31992:la-capital-poblana-se-une-a-la-asociaci%C3%B3n-internacional-de-ciudades-mensajeras-de-la-paz&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_aprueba_cambio_en_la_representacion_de_vazquez_mota
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45496-funcionarios-no-podran-usar-datos-personales-de-ciudadanos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45496-funcionarios-no-podran-usar-datos-personales-de-ciudadanos
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de la Ruta del Metrobús, protección civil municipal no ha deslindado responsabilidades debido a que existe 
presunta responsabilidad de la empresa Maxigas, por tanto las investigaciones continúan. Lo anterior, lo informó 
el director de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, al tiempo de indicar que se citó a las dos empresas –la 
constructora y la gasera- para que acrediten con documentos oficiales los permisos correspondientes para la 
perforación del subsuelo a fin de conocer que instancia no estuvo presente en el momento de la acción para evitar 

el rompimiento de los ductos de combustible. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Pintarán bahías de hoteles y restaurantes  

La próxima semana se iniciará con el pintado de las bahías viales para el ascenso y descenso de personas en los 

hoteles, restaurantes y negocios den centro histórico, acción que terminará con el apartado de lugares en las 
calles, informó el director de la Asociación Poblana de Hoteles y Moteles de Puebla, Gustavo Ponce de León. 
Asimismo, resaltó que este programa lo llevará a cabo la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
(SSPTM), para ello contratará alrededor de 50 personas de la tercera edad para que resguarden el lugar y ningún 
automovilista se estacione en estas bahías. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Adultos mayores serán ojos vigilantes de la SSPYTM 

La Secretaría de Seguridad Pública contratará del centro del Programa de Empleo Temporal (PET) a 120 personas 
de la tercera edad con el fin de que sean los ―ojos vigilantes‖ de la dependencia en el centro histórico. El titular 
del área, Amadeo Lara Terrón recalcó que estas personas se encontrarán ubicadas en las 70 bahías que se han 

establecido a las afueras de los hoteles del primer cuadro de la ciudad. Destacó que la labor de estas personas 
será el de vigilar el buen funcionamiento y horarios de ascenso y descenso de los camiones que lleguen con 
turistas a estos inmuebles con la finalidad de otorgar un mejor servicio. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93676  

 
INTOLERANCIA  

 Cierran gasolinera por nulo plan de contingencia 
La dirección de Protección Civil Municipal procedió a realizar la clausura de una gasolinera en la zona de la colonia 
Valle Dorado por carecer de Plan de Contingencias que debe tener obligatoriamente dentro de los requisitos de 
seguridad. Lo anterior, luego de que personal de la dependencia realizara una inspección en esta construcción que 

se realiza en la 33 Norte y 22 Poniente que se encuentra a un costado de la Clínica 6 del IMSS.  Al respecto, 

Gustavo Ariza Salvatori destacó que los encargados de realizar las obras no contaban con los permisos de 
protección civil avalados por la dependencia por lo que se procedió a la suspensión de las obras. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93663  

 
INTOLERANCIA  

 Obligan a RUTA a informar sobre excavaciones 
La Dirección de Protección Civil Municipal obligará a las empresas responsables de la construcción de la línea 
RUTA del Metrobús a informar a la empresa Maxigas de las zonas exactas donde realizarán excavaciones con la 
intensión de evitar poner en riesgo a la población por una tercera fuga de gas por un error de la empresa. De 
hecho, Gustavo Ariza Salvatori adelantó que tanto la constructora como la empresa que distribuye el gas natural 
en la ciudad, podrían ser sancionadas hasta con 180 mil pesos (3 mil días de salario mínimo) por esta falta de 

coordinación.  (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93661 

 
INTOLERANCIA  

 Franeleros y cadeneros invaden el centro 

Invasión de franeleros, asaltos de cadeneros, robo de auto partes y falta de agua en el centro histórico son 
algunos de los problemas que están afectando la afluencia de clientes a los hoteles del primer cuadro de la ciudad 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93676
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93663
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93661


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Abril de 2012 

 
 

 6 

y otras áreas de la capital. Esto fue planteado por la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Puebla tras 
sostener una reunión con secretarios de diferentes dependencias del municipio para que se tomen las medidas 
correspondientes para atacar estos problemas. Por un lado, los franeleros se han apoderado de un gran número 
de calles en el centro de la ciudad, lo cual está alejando a los visitantes debido a que estos exigen hasta 20 pesos 
por brindar el servicio. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93660 
 

 
 

MILENIO  

 Modifica la comuna reglas para avalar construcciones 
La Comisión de Obra Pública del Ayuntamiento de Puebla en conjunto con distintas organizaciones e instituciones 

educativas, modificaron 189 artículos de los 597 que integran el capítulo 17 del Código Reglamentario Municipal 
(COREMUN), correspondiente a la construcción. Las modificaciones incluyen la separación de obra pública de obra 
privada, actualiza los requerimientos para reforzar la estructura de las construcciones, establece criterios de 
dimensiones y permite la revocación de licencias de construcción en caso de irregularidades, informó el regidor 
David Méndez Márquez presidente de dicha Comisión. Además de reforzar la figura de directores responsables de 
obra, mediante procesos más rigurosos en su certificación para que incrementen sus conocimientos en el marco 

legal, modificó el aspecto administrativo para evitar la discrecionalidad y se incluyó como prioridad el reglamento 
de accesibilidad para personas con discapacidad en las construcciones. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdb0f8d66d4a6061be57478c62c63e8a    
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Franeleros generan delincuencia: Hoteleros 
Operativos para acabar con la invasión de franeleros, asaltos de cadeneros, robo de auto partes y falta de agua 
en el Centro Histórico, es la principal solicitud de los hoteleros que esta mañana le presentarán al presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez. En estos momentos la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Puebla se 

encuentran reunidos con el alcalde poblano, con la intensión de llegar a acuerdos para solucionar sus principales 
peticiones. En entrevista, el presidente de la asociación, Gustavo Ponce de León, informó la necesidad de solucionar estos 
problemas que se generan principalmente en el Centro Histórico, debido a que la afluencia turística se ha incrementado de 
manera considerable, por lo que es importante solucionarlos. (Alejandra Bautista)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Franeleros-generan-
delincuencia:-Hoteleros&id_noticia=42871 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Empresas que construyen metrobús, culpables de fugas de Maxigas  
La Dirección de Protección Civil Municipal obligará a las empresas responsables de la construcción del Metrobús a 
informar a la empresa Maxigas de las zonas donde se requiere una excavación, con la intensión  de evitar una 
tercera fuga de gas por un error de la empresa. Luego de que ayer por segunda ocasión una de las empresas que 
realizan los trabajos del Metrobús rompió un ducto de gas y provocó la evacuación de cientos de personas, el 

titular del área, Gustavo Ariza Salvatori, informó que las dos fugas de este combustible subterráneo son 
consecuencia de que las empresas no informan a la gasera de las excavaciones que realizan, lo cual provoca el 
rompimiento de los ductos del gas. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Empresas-que-construyen-
metrobús,-culpables-de-fugas-de-Maxigas&id_noticia=42870 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

  
 

 PERIODICO DIGITAL 

 Alarmante la calidad del aire por caída de ceniza 

Durante los últimos días la calidad del aire en la zona metropolitana ha registrado niveles críticos, siendo el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93660
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdb0f8d66d4a6061be57478c62c63e8a
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Franeleros-generan-delincuencia:-Hoteleros&id_noticia=42871
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Franeleros-generan-delincuencia:-Hoteleros&id_noticia=42871
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Empresas-que-construyen-metrobús,-culpables-de-fugas-de-Maxigas&id_noticia=42870
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Empresas-que-construyen-metrobús,-culpables-de-fugas-de-Maxigas&id_noticia=42870
http://www.contraparteinformativa.com/
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pasado viernes el día más alarmante, cuando se contabilizaron 600 partículas de ceniza por metro cúbico, cuando 
la norma establece como aceptable 120 partículas. Así lo dio a conocer la secretaria de Sustentabilidad Ambiental 
y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho, quien señaló que en las últimas horas se ha registrado una leve 
disminución de partículas suspendidas en el aire, no obstante recomendó a la población utilizar con menor 
frecuencia el automóvil ya que su uso agita las partículas. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/alarmante_la_calidad_del_aire_por_caida_de_ceniza  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Han sido 30 días de pesadilla  
Este viernes se cumple un mes de intensa actividad en Puebla, en cuanto a fenómenos climáticos, volcánicos y 
sísmicos, que han tenido alerta a los habitantes y a las propias autoridades. Han sido 30 días pesados para la 
propia sociedad, muchas personas crédulas asocian las situaciones con las profecías mayas, que señalan que en 

diciembre de 2012 será el fin del mundo. El 20 de marzo inició todo, era el medio día, cuando la tierra se empezó a 
mover en la ciudad de Puebla, en municipios de la zona metropolitana y en la Mixteca del Estado. Después de 
varias contradicciones del Sismológico Nacional, finalmente determinó que el movimiento fue de 7.4 grados en 
escala Richter, con epicentro en Guerrero. El sismo dejó daños a edificios públicos de la capital del estado como el 
propio Palacio Municipal, a hospitales como San Alejandro –con 5 quirófanos cerrados temporalmente- y escuelas 
afectadas en su estructura distintos municipios. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/han-sido-30-dias-de-pesadilla  
 

IMAGEN POBLANA 

 The New York Times exalta nuevamente a Puebla  
Como resultado del trabajo que ha realizado este Gobierno por impulsar el desarrollo turístico del estado junto 
con la coordinación Estatal de Asuntos Internacionales, el diario internacional The New York Times nuevamente 
reconoció los atractivos turísticos con los que cuenta la entidad. En esta ocasión, The New York Times propone un 
viaje de 36 horas por la capital poblana, para conocer los sitios históricos y degustar las delicias culinarias con las 

que cuenta el estado. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ceniza del Popo contamina la calidad del aire en Puebla 

Severa contaminación del aire en la zona metropolitana e inmediaciones del volcán Popocatépetl originó la 
exhalación de ceniza del coloso, reveló la secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy 
Camacho Wardle, quien dio a conocer la colocación de un equipo de medición a partir de ayer en la zona de 
Xalitzintla. La Norma Oficial Mexicana establece como máximo 120 micras, sin embargo, el pasado viernes, 
cuando se reportó el aumento de la actividad volcánica, se obtuvieron 600 micras en el nivel de medición de la 
calidad atmosférica, abundó. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ceniza-del-Popo-contamina-la-

calidad-del-aire-en-Puebla&id=28280  
 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 9 mil escolares van a participar para el desfile del 5 de Mayo. 
 Protección civil cuantifica daños de granizada atípica en los seis municipios de Puebla. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/alarmante_la_calidad_del_aire_por_caida_de_ceniza
http://www.imagenpoblana.com/2012/han-sido-30-dias-de-pesadilla
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ceniza-del-Popo-contamina-la-calidad-del-aire-en-Puebla&id=28280
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ceniza-del-Popo-contamina-la-calidad-del-aire-en-Puebla&id=28280
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 La Capital del Estado tiene 4 mil 500 habitaciones para visitantes del 5 de Mayo. 
 Restauranteros esperan ventas por 25% más. 
 Por carecer del programa de Protección Civil el Ayuntamiento clausuro ayer la construcción de la 

Gasolinera del Valle Dorado. 
 Podrían sancionar también tanto a Maxigas como a la constructora del metrobús por la ruptura del ducto 

este miércoles. 
 Anoche apagón en las Hadas por casi cuatro horas. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El New York Times propone un  viaje de 36 horas a Puebla, para conocer los sitios históricos, degustar las 

delicias de la cocina, la verdad es que me parece maravilloso, porque el NYT aunque le pagues no te va a 
promover, no va a perder el prestigio, que este proponiendo a los newyorkinos que vayan a Puebla, coman, 
―de lujo‖.  

 Autoridades del municipio y empresarios hoteleros están diseñando estrategias para atraer más turismo al 
municipio.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El Popocatépetl sigue siendo noticia, pese a que no desciende el semáforo, su actividad es estable dice la 

autoridad, ayer al medio día.  
 Eduardo Rivera se reúne con hoteleros impedirán el abuso de los graneleros. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Hay una exposición sobre los libros en la Biblioteca Palafoxiana, hay un recorrido itinerante por el territorio 
poblano, ahí se sabrá como se ha hablado de la batalla del 5 de Mayo con el paso de los años.  

 El Ayuntamiento esta capacitando a los hoteleros para que se atienda perfectamente bien a las personas 

que vengan a los festejos del 5 de Mayo.  
 En Canirac dicen que crece 15% las ventas por el turismo electoral.  
 57 mdp derraman congresos y convenciones ya se fijan en nosotros, ya se tienen instalaciones dignas.  
 Puebla es una Ciudad Mensajera de la Paz, le explicaré como se sigue este procedimiento.  

 Se suspendieron las cirugías en San Alejandro porque se les fue la luz.  
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El Presidente Municipal Eduardo Rivera sostiene que con la ayuda de German Tena a coordinar la campaña 

de Vázquez Mota emitirá a las autoridades presumir el trabajo Panista. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera avaló que el nuevo coordinador de la candidata presidencial utilice como activos 
de campaña los logros aquellos panistas que dijo han demostrado  que sabe gobernar. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El ejército forma parte de los festejos del 150 aniversario de la batalla de Puebla, la exposición la Gran 
Fuerza de México se presenta en la Feria. 

 El Ayuntamiento de Puebla vuelve a  revisar la restricción de la distancia que existía entre cada estación 

de Gas y Diesel de aprobarse en sesión de cabildo regresaría el parámetro de 500 metros entre cada 

establecimiento. 
 Protección Civil municipal sancionara con 50 y hasta 3 mil salarios mínimos al responsable de la fuga en 

ductos del gas natural en Bosques de San Sebastian. 
 Puebla se ha convertido en uno de los sitios mas atractivos para la filmación de películas; este miércoles y  

jueves se rodó ―el ciudadano. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 En Parque Metropolitano el juez ordena que no se haga nada hasta que se termine el pleito entre el 

gobierno y Henaine. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aceptan Islas, Lozano y Bartlett debate propuesto por la IP; Alcalá, en veremos 
Javier Lozano Alarcón, Manuel Bartlett Díaz y Víctor Hugo Islas Hernández candidatos al Senado de la República 
por el PAN, la coalición de partidos de izquierda y Nueva Alianza, respectivamente, anunciaron que asistirán al 
debate que organiza el Club de Empresarios de Puebla. No obstante, hasta el cierre de la edición la candidata del 

PRI, Blanca Alcalá Ruiz, no había contestado si se interesaba o no en participar en este ejercicio democrático.  En 
entrevista con El Sol de Puebla el ex secretario del Trabajo y Previsión Social (STPS) solicitó un formato libre en el 

que los candidatos puedan hacer presentaciones para debatir con datos duros.  Javier Lozano indicó que esperará 
la invitación que de manera formal haga la iniciativa privada a través del Club de Empresarios o del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Consideró que al realizarse en mayo Blanca Alcalá Ruiz no tiene pretexto para 
negarse a asistir a este debate como lo hizo el lunes pasado con el que organizó y después canceló la Universidad 
Iberoamericana, plantel Golfo Centro. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512785.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recibe SEP certificado de calidad en nueve procesos educativos 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) recibió la certificación ISO-9001 por mejorar la calidad en los servicios 
de atención en nueve procesos de certificación de diversos niveles de estudio, con lo cual la dependencia será la 

primera a nivel nacional en contar con esta acreditación otorgada por la agencia española AENOR. El acto 

celebrado en la Biblioteca Palafoxiana contó con la presencia de María Fernanda Zubizarreta Padilla, de la 
Asociación Española de Normalización y Certificación (AENOR) y del presidente de la Comisión Nacional de Libros 
de Texto Gratuito (Conaliteg), Miguel Agustín Limón Macías, quien de paso inauguró una exposición de libros 
alusivos a la Batalla del 5 de Mayo. El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, exhortó a continuar con el proceso 
de transformación que actualmente vive la entidad, por lo que enfatizó que el gobierno tiene que ser más 
eficiente pues "tenemos claro que nuestros jefes son los ciudadanos", apuntó. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512785.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512786.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla tiene lo que Audi anda buscando: Canacintra 
El presidente de la Canacintra (Cámara Nacional de la Industria de la Transformación), Erick Junghans Diestel, 

mencionó que Puebla tiene lo que Audi anda buscando, por lo que se pronunció porque el gobierno estatal ofrezca 
todas las ventajas para que el consorcio instale su planta en la entidad. "Tiene una excelente ubicación 
geográfica, que le permite tener conexión con el Puerto de Veracruz como con la capital del país; tiene un 

aeropuerto que tiene capacidad para recibir a gran cantidad de aviones; y lo mejor es que cuenta con un sistema 
educativo, con Tecnológicos necesarios, para capacitar al personal que requiere", dijo. El empresario comentó que 
además es una entidad que no presenta los índices de inseguridad que reportan otros estados, que cuenta con 

una ciudad que es patrimonio cultural de la humanidad, y con zonas en las que se tienen condiciones para que 
empresarios y trabajadores vivan bien. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512787.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Efectúan actuarios ocular diligencia en Valle Fantástico 
En total hermetismo, actuarios del juzgado segundo de distrito, llevaron a cabo una diligencia ocular por la parte 
exterior de Valle Fantástico, luego de la inconformidad presentada por la defensa del empresario Ricardo Henaine 
Mezher para que esta se llevara a cabo en días pasados. Desde aproximadamente las 8:30 horas salieron del 
predio dos trascabos y un camión de volteo de la Secretaría de Infraestructura estatal, sin embargo no se informó 

cuáles eran las funciones que desempañaban en el terreno, el cual permanecía custodiado por elementos de la 
Policía Estatal. Posteriormente, a las 9:00 horas, se presentaron en el lugar los actuarios, quienes en todo 

momento se negaron a proporcionar información a los medios de comunicación que se encontraban presentes. 
Los diligenciarios recorrieron a pie la parte exterior del predio sobre la Vía Atlixcáyotl y parte de la Avenida Las 
Torres, verificando que no hubiera obras en desarrollo en el lugar. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512788.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inicia FILEC 2012 
Astrid Lindgren, afamada escritora de literatura infantil, decía que "la buena literatura le da al niño un lugar en el 
mundo y al mundo un lugar en el niño", bajo esa premisa arrancó la sexta edición de la Feria Internacional de 
Lectura (FILEC) 2012, en la que casi una veintena de editoriales especializadas llevarán a los más de 10 mil niños 

participantes propuestas literarias para todos los gustos. Hasta el 22 de abril el Instituto Nacional de Astrofísica, 
Óptica y Electrónica (INAOE) será la sede de la llamada "fiesta de la lectura" que este año alberga en sus 
jardines, 50 talleres de ciencia y, evidentemente, de lectura; ha sido tal la respuesta al evento que la expectativa 

de asistentes que tenían los organizadores de la FILEC, creció de un 20 por ciento en una semana, pues hasta 
hace unos días tenían anotados a ocho mil escolares como asistentes pero ayer, la cifra rebasó los 10 mil. (Julieta 
Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512789.htm  
 

 

 
HERALDO  

 Diputados, en todo menos en trabajo legislativo 

Mientras el líder de la actual legislatura Jesús Salomón Escorza asegura que todo está funcionando bien en el 
Congreso, el presidente de la mesa directiva, el panista Mario Riestra Piña, ya lleva cinco faltas a su trabajo y 

una comisión está incompleta.  Lo que empezó a manejarse en el edificio legislativo es que Riestra Piña se 
encuentra de luna de miel por el continente asiático, por lo que no estuvo en la sesión extraordinaria de ayer 
que debería de haber presidido. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45497-diputados-en-todo-menos-en-trabajo-
legislativo 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512786.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512787.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512788.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2512789.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45497-diputados-en-todo-menos-en-trabajo-legislativo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45497-diputados-en-todo-menos-en-trabajo-legislativo
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HERALDO  

 Evitará PRI elección de estado en Puebla 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está alerta de que la elección del primero de julio no sea de 
estado, y presentará cualquier denuncia de detectar alguna irregularidad, además es de cuestionarse que el 
PAN apenas esté nombrando al operador político de la campaña presidencial de su candidata Josefina 

Vázquez Mota en la entidad, lo que demuestra el desorden que existe en dicho instituto político.  Lo anterior 
lo puso de manifiesto en entrevista la presidenta del comité municipal del Revolucionario Institucional, 
Claudia Hernández Medina, señalando que si bien dicho operador político expresó públicamente que llegó a 

Puebla gracias al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, espera que en eso quede "en una sola 
recomendación". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45494-evitara-pri-eleccion-de-estado-en-
puebla 

 
HERALDO 

 Mototaxistas continuarán protestas 
Mototaxistas poblanos continuarán con sus manifestaciones y recurrirán a las instancias que sean necesarias 
hasta lograr que el gobierno del estado los deje trabajar. Así lo dio a conocer Fernando Rodríguez Cabrera, 
integrante del Frente de Mototaxistas del estado de Puebla, que agrupa a cerca de 5 mil conductores de 35 
municipios, quien lamentó que en la entidad no hayan sido atendidos.  El pasado martes un grupo de 
integrantes de la asociación acudió al Congreso de la Unión para solicitar la intervención de diputados 

federales, a quienes pidieron que exhorten, mediante un punto de acuerdo, al gobierno del estado de Puebla 

para que sea regularizado el servicio que ellos prestan. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45495-mototaxistas-continuaran-protestas 
 

 
 

 

SINTESIS 

 Maestros del Cetis 67 en paro de labores  
Cerca de mil 500 estudiantes se quedaron sin clases, ya que personal del Centro de Estudios Tecnológicos, 
Industriales y de Servicios (CETIS 67), realizó un ―paro de brazos caídos‖, en protesta con las autoridades 
educativas a nivel estatal y nacional, pues aseguran no les han cumplido sus demandas hechas en octubre del 

2011. Alrededor de un centenar de maestros y personal administrativos del CETIS 67 ubicado en San Cristóbal 
Tepontla, junta auxiliar de esta localidad,  realizaron tal protesta a través de la cual exigieron la destitución del 

director del plantel Alberto Cesar Romero Asencio, a quien acusan de malos manejos de recursos y de no 
aplicarlos en el fortalecimiento de la educación al interior de la institución. (Luisa Tirzo Santos) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Propone diputado del PRI Ley de Protección de Datos Personales  
El diputado del PRI, Lauro Sánchez López indicó que, en caso de aprobarse su iniciativa de Ley de Protección de 
Datos Personales, habrá sanciones económicas y hasta penas corporales para las personas que comercialicen con 
datos de los ciudadanos. En rueda de prensa, refirió que éstos se enfocan desde el tipo de sangre de la persona, 
la huella digital, características físicas del ciudadano, origen étnico, afiliación política, teléfono, domicilio, 
patrimonio personal, entre otras. (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Niegan acceso a maestro de la secundaria Antonio Nava Castillo  
Los Padres de familia desistieron de tomar las instalaciones de la secundaria Antonio Nava Casillo ubicada en el 
municipio de Ixcaquixtla para no afectar a sus hijos,  pero impidieron el ingreso a la institución de Juan Carlos 

Sánchez y de Valentín Reyes,  prefecto y representante sindical de maestros  de la delegación 07, como una 
forma de presionar a la SEP para que atienda sus peticiones. Hasta el momento padres de familia han negado el 
acceso a la institución a Juan Carlos Sánchez, y a Valentín Reyes, docente de la misma institución, esto como 
medida de presión, para que la Secretaria de Educación Pública (SEP) atienda el problema que persiste desde 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45494-evitara-pri-eleccion-de-estado-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45494-evitara-pri-eleccion-de-estado-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/45495-mototaxistas-continuaran-protestas
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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hace meses, informó Martha Morales Martínez, representante de la comisión de padres de familia. (Carmen Flores 
Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Avalan candidaturas independientes hasta 2015 

La Cámara de Diputados aprobó con 279 votos a favor, 19 en contra y tres abstenciones, la minuta del Senado en 

materia de Reforma Política, a pesar de los reclamos de legisladores del Partido del Trabajo. La mayoría de 
diputados del PRI, PAN, PRD y PVEM avaló la minuta a pesar de los reclamos de tres legisladores del PT que se 
lanzaron con todo contra la aprobación de este paquete al que calificaron como insuficiente y parcial. La 
frustración de la bancada petista era evidente. Sus esfuerzos no fueron suficientes para convencer a una mayoría 
de legisladores que dieron el sí a esta reforma que se viene discutiendo desde hace dos años. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93686 

 

 
 

CAMBIO 

 Congreso definirá tema del aumentazo del Registro Público 

Será el Congreso del estado quien defina si habrá cambios o no en la tarifa de los servicios que realiza el 

Registro Público de la Propiedad y Comercio, específicamente en la consulta electrónica de bienes inmuebles, 
señaló Fernando Manzanilla Prieto, secretario general de Gobierno. En entrevista, el funcionario estatal 
descartó que el gobierno del estado realice una modificación en los costos que se desprenden de la Ley de 
Ingresos 2012 aprobada en el Congreso. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-elv-congreso-definir-tema-del-

aumentazo-del-registro-p-blico.php 
 

CAMBIO 

 Rescate en Metropolitano no se detendrá: Amy 
Amy Camacho, secretaria de Desarrollo Ambiental y Ordenamiento Territorial, anunció que los trabajos para 
terminar el Parque Metropolitano y entregarlo el 4 de mayo no se detendrán, pese a la inspección judicial 
realizada por personal del juzgado Segundo de Distrito la mañana de ayer con el objetivo de comprobar el 
estado físico del inmueble en disputa. ―Mientras no tengamos una orden diferente, seguiremos trabajando en 

el parque‖, expresó la funcionaria estatal al tiempo de mencionar que los avances en las 20 hectáreas es del 

99 por ciento. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-elv-rescate-en-metropolitano-no-
se-detendr-amy.php 
CAMBIO 

 El PRI la tiene difícil en la capital: Claudia Hernández 
La capital poblana representa para el PRI un terreno difícil para obtener el triunfo en los próximos comicios 
de orden federal, reconoció la dirigente municipal de este instituto político, Claudia Hernández Medina. Al 
recordar la derrota electoral del 2010, cuando el PRI perdió la gubernatura del estado y la mayoría en el 
Congreso, indicó que la competencia para asegurar los cuatro distritos electorales con cabecera en Puebla 

será cerrada: ―en el caso específico de Puebla, sabemos que no es una plaza fácil, venimos de un escenario 
complejo, pero eso no importa, lo importante es saber que nuestro candidato va arriba, la razón la tiene el 
electorado que prefiere a Enrique Peña Nieto y nosotros haremos todo para ganar‖. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-luz-el-pri-la-tiene-dif-cil-en-la-
capital-claudia-hern-ndez.php 

 
CAMBIO 

 Lozano debatirá con segundones 

La Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media Superior y Superior (AUIEMSS) 
organizará un foro con tres de los ocho aspirantes al Senado de la República por Puebla, ya que, en este tipo 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=93686
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-elv-congreso-definir-tema-del-aumentazo-del-registro-p-blico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-elv-congreso-definir-tema-del-aumentazo-del-registro-p-blico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-elv-rescate-en-metropolitano-no-se-detendr-amy.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-elv-rescate-en-metropolitano-no-se-detendr-amy.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-luz-el-pri-la-tiene-dif-cil-en-la-capital-claudia-hern-ndez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-luz-el-pri-la-tiene-dif-cil-en-la-capital-claudia-hern-ndez.php
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de contiendas, los contendientes para legislar en al Cámara Alta se cuelgan de las propuestas de los 
presidenciales. En este sentido, el coordinador ejecutivo de la AUIEMSS, Gustavo Santín Nieto, afirmó que 
los candidatos a senadores y diputados deben dar a conocer sus propuestas a los poblanos y no tener miedo 
a exponer sus ideas. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-osv-lozano-debatir-con-

segundones.php 

 
CAMBIO 

 Anticipará PRI gasto de campaña ante el IFE 

Ante las descalificaciones de los adversarios políticos por el supuesto rebase de los topes de campaña, el PRI 
decidió, incluso antes de lo establecido por la autoridad electoral, poner a disposición del Instituto Federal 
Electoral (IFE) la información sobre los gastos que se han realizado, porque hay un gran interés de que se 
fiscalice, desde ahora y durante todo el proceso el presupuesto que se ha asignado para este fin, afirmó el 

candidato Enrique Peña Nieto. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-staff-anticipar-pri-gasto-de-
campa-a-ante-el-ife.php 

 
CAMBIO 

 Niega Edgar Salomón parálisis legislativa 
El Congreso iniciará el siguiente Periodo Ordinario con comisiones mixtas dado que aún están más de seis 
acéfalas, debido a la salida de los diputados ―chapulines‖, informó Edgar Salomón Escorza, presidente de la 

Junta de Gobierno y Coordinación Política. Pese a ello, el priista desechó que el Legislativo se encuentre 

paralizado, pues oficialmente existe un receso y la Comisión Permanente asumió el estudio de temas 
prioritarios mientras no sesiona el Pleno. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-xoc-niega-edgar-salom-n-par-lisis-
legislativa.php 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Candidatos, sin propuestas claras y definidas para el sistema educativo: Galván 
Ninguno de los cuatro candidatos presidenciales cuenta con propuestas claras y definidas para hacer frente a los 

grandes problemas del sistema educativo, como la asignación de plazas, la transparencia en el uso de los 
recursos aplicados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la ampliación de la cobertura en 

educación superior y la mejora en los resultados de evaluaciones estandarizadas, explicó Felipe Galván, profesor 
investigador de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP). (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-sin-propuestas-claras-y-definidas-para-el-
sistema-educativo-galvan_id_6557.html    

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Continúa elevada la actividad del volcán Popocatépetl, informó el Cupreder 
La actividad del volcán Popocatépetl obligó ayer al Centro Nacional de Prevención de Desastres Regionales 
(Cenapred) a emitir un boletín extraordinario a las 2:30 de la madrugada (7:30 del 19 de abril GMT) para 
informar que a las 00:34 horas del jueves se produjo ascenso de magma al cráter, clasificado como tremor 
espasmódico, que hasta el momento del informe continuaba y produjo exhalaciones, explosiones y la presencia 

notable de material incandescente. Carlos Tovar, investigador del Centro Universitario para la Prevención de 

Desastres Regionales  de la Universidad Autónoma de Puebla, reiteró, como lo declaró la víspera a esta casa 
editorial, que no se puede declarar de ninguna manera una disminución en la actividad del volcán, con las 
condiciones prevalecientes. El especialista agregó que sería equivocado minimizar el periodo eruptivo actual, y 
que resulta urgente incrementar los preparativos para una emergencia. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continua-elevada-la-actividad-del-volcan-popocatepetl-

informo-el-cupreder_id_6550.html    

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-osv-lozano-debatir-con-segundones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-osv-lozano-debatir-con-segundones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-staff-anticipar-pri-gasto-de-campa-a-ante-el-ife.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-staff-anticipar-pri-gasto-de-campa-a-ante-el-ife.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-xoc-niega-edgar-salom-n-par-lisis-legislativa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/abril/politica/pol-200412-xoc-niega-edgar-salom-n-par-lisis-legislativa.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-sin-propuestas-claras-y-definidas-para-el-sistema-educativo-galvan_id_6557.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-sin-propuestas-claras-y-definidas-para-el-sistema-educativo-galvan_id_6557.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continua-elevada-la-actividad-del-volcan-popocatepetl-informo-el-cupreder_id_6550.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continua-elevada-la-actividad-del-volcan-popocatepetl-informo-el-cupreder_id_6550.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sustitución de la CTM, solución para terminar conflicto en Flex-N-Gate, dicen trabajadoras 
La empresa de autopartes Flex– N–Gate podría cambiar al sindicato de la CTM en su fábrica instalada en el 
parque industrial Resurrección, en la capital del estado; con esto podrían terminar los conflictos con los 
trabajadores, y continuaría con su producción sin el malestar de los obreros. Así lo dieron a conocer las 
trabajadoras Verónica Carreón Leal y Sara Ortega Hernández, luego de la celebración de la segunda audiencia con 
esta empresa en el conflicto legal que sostienen ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA). La 
empresa comenzó a explorar esa posibilidad, debido a que cuenta con más información de las agresiones y 

amenazas de los delegados de la CTM en esa empresa, lo que ha orillado a que más obreros estén inconformes 

con el sindicato, agregaron. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sustitucion-de-la-ctm-solucion-para-terminar-conflicto-en-
flex-n-gate-dicen-trabajadoras_id_6568.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Provocan obras en recta a Cholula, severo embotellamiento 
Las obras para colocar trabes por la ampliación de los puentes de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) 
y Momoxpan provocaron un severo embotellamiento vehicular ayer por la mañana y durante buena parte del 
mediodía. Personal de Seguridad Pública arribó al lugar para orientar el tráfico bloqueado uno de los carriles de 
circulación de la vía, lo que provocó que el desplazamiento del resto de las unidades que por ahí transitaban fuera 
sumamente lento. Los congestionamientos suscitados por el tráfico pudieron ser sorteados por los automovilistas 

hasta en media hora, en un tramo que habitualmente se recorre en cinco minutos. En un tema relacionado con la 
obra pública y ―con el objetivo de lograr estructurar un sistema moderno de transporte colectivo para la zona 

metropolitana de la ciudad de Puebla que conlleve altos beneficios para la población‖, según un boletín. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/provocan-obras-en-recta-a-cholula-severo-
embotellamiento--_id_6538.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Banamex pronostica crecimiento del PIB de Puebla a 4.9 por ciento en 2012 
El Producto Interno Bruto (PIB) del estado de Puebla crecerá este año en 4.9 por ciento, estimó el centro de 
estudios financieros de Banamex; sin embargo, este crecimiento será dos puntos porcentuales menos que el año 

pasado, y cinco puntos porcentuales menos que el de 2010. Lo anterior se desprende del reporte Indicadores 
Regionales de la Actividad Económica 2012, elaborado por esta institución y presentado esta semana, donde 
establece que Puebla tuvo el mayor Incremento del PIB en 2011 de la región sur–sureste, con 6.8 por ciento, con 
un dinamismo económico que superó al promedio nacional gracias al sector automotriz de la entidad. Además, el 

Índice del Volumen de la Producción Manufacturera de la entidad tuvo un crecimiento de 13 por ciento entre los 
meses de enero a noviembre del año pasado, el cual fue inferior a 20 por ciento registrado en 2010. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/banamex-pronostica-crecimiento-del-pib-de-puebla-a-49-

por-ciento-en-2012_id_6552.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exige SNTE a la SEP igualdad en la repartición de 75 horas para secundaria 
La sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) exigió al titular de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, igualdad y equidad en la repartición de 75 horas para el nivel 
de secundaria de la Programación Detallada (Prodet). Jorge Vega Campos, delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional del SNTE, advirtió que la Prodet de este año podría repartirse sin condiciones de igualdad entre el 
Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación en Puebla (SETEP) y el Sindicato Estatal de Trabajadores de la 
Educación en Puebla, Independiente y Democrático (SETEPID), los cuales realizan nombramientos a beneplácito y 

sin reglas claras. Ante ello, Vega Campos solicitó al titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, respetar los 

lineamientos de la Alianza por la Calidad Educativa (ACE), la cual fue ratificada por la líder nacional del SNTE, Elba 
Esther Gordillo Morales. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-snte-a-la-sep-igualdad-en-la-reparticion-de-75-
horas-para-secundaria_id_6565.html    

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sustitucion-de-la-ctm-solucion-para-terminar-conflicto-en-flex-n-gate-dicen-trabajadoras_id_6568.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sustitucion-de-la-ctm-solucion-para-terminar-conflicto-en-flex-n-gate-dicen-trabajadoras_id_6568.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/provocan-obras-en-recta-a-cholula-severo-embotellamiento--_id_6538.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/provocan-obras-en-recta-a-cholula-severo-embotellamiento--_id_6538.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/banamex-pronostica-crecimiento-del-pib-de-puebla-a-49-por-ciento-en-2012_id_6552.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/banamex-pronostica-crecimiento-del-pib-de-puebla-a-49-por-ciento-en-2012_id_6552.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-snte-a-la-sep-igualdad-en-la-reparticion-de-75-horas-para-secundaria_id_6565.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-snte-a-la-sep-igualdad-en-la-reparticion-de-75-horas-para-secundaria_id_6565.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 En lo que va del año han ocurrido 10 incendios en el cerro Tzapotecas 
En lo que va del año han ocurrido 10 incendios en el cerro Tzapotecas, que se ubica en el municipio de San Pedro 
Cholula, denunció la doctora en bilogía, Margarita Tlapa Almonte, presidente de la asociación civil Reserva 
Ecológica Tzapotecas. La especialista reveló que los incendios son provocados por los mismos pastores del 
ganado, quienes queman el pasto para que el ganado se alimente de zacate verde. ―Es una costumbre muy 
arraigada en la zona, entre los mismos muchachos que pastorean los borregos y las vacas queman el zacate para 
que nazca nuevo, el cual es un mejor alimento para el ganado‖, explicó la bióloga. Refirió que los últimos 10 

incendios han sido por descuido, pese a que aseveró que con la administración de Dolores Parra Jiménez existe 

una mayor vigilancia del Tzapotecas. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-lo-que-va-del-ano-han-ocurrido-10-incendios-en-el-
cerro-tzapotecas_id_6523.html    

 

 
 
MILENIO  

 Incomunicadas, cinco poblaciones tras lluvias  
Más de cinco comunidades de los municipios de Francisco Z. Mena y Pantepec y algunas localidades del estado de 
Veracruz quedaron incomunicadas luego de que por las fuertes lluvias registradas la mañana del martes creciera 
el río Pantepec y arrastrara los puentes de acceso. Vecinos de Metlaltoyuca, cabecera de Francisco Z. Mena, 

dieron a conocer que sus familiares les informaron que dos puentes de madera ubicados a la altura de la 
comunidad de La Máquina que sirven además a habitantes de Los Planes en el estado de Puebla y a San Martín y 

Las Mesillas, del estado de Veracruz, fueron arrastrados por la creciente del río Pantepec. Un caso similar se 
registró en la comunidad de Los Naranjos, donde otros dos puentes de madera que se habían instalado ―a manera 
de vados, se los tragó el mismo río, no quedó nada y eso que eran maderos fuertes, gruesos, pero ni rastro 
quedó‖. (Leticia Ánimas) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdb0f8d66d4a6061be57478c62c50306  

 
 
MILENIO  

 Condecora Cruz Roja a Moreno Valle con Medalla de la Cruz 
El presidente del Consejo Nacional de la Cruz Roja Mexicana (CRM), Daniel Goñi Díaz entregó al gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle la ―Medalla de la Cruz‖. Al recibir la máxima distinción que otorga la Cruz Roja, 
Moreno Valle destacó la importancia que representa para su familia y para él, en el plano personal, la relación con 
la CRM, institución que dirigió su abuelo, el general y doctor Rafael Moreno Valle, en uno de los momentos más 

difíciles de su vida. Esa etapa, refirió, le permitió servir a la patria y trabajar a favor de la sociedad. La posibilidad 

de ayudar a la gente lo reanimó, afirmó. Así, señaló, tuvo la oportunidad de continuar con el servicio a la patria. 
En estos momentos en la que muchos ciudadanos han dejado de creer en la política, agregó, la labor de 
instituciones como la Cruz Roja son parte fundamental de la sociedad. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdb0f8d66d4a6061be57478c62b3cc38  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Trabajos de reforestación en Valle Fantástico son legales: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, declaró que los trabajos que se están llevando a 
cabo en el interior del predio de Valle Fantástico, el cual formará parte del Parque Metropolitano, están apegados 
a la ley. Lo anterior luego de que la mañana de este jueves se llevara a cabo una inspección en el lugar, ordenada 

por el Juez Segundo de Distrito, quien está llevando el litigio entre el gobierno del estado y el empresario Ricardo 
Henaine.(Sandra Díaz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31997:trabajos-de-reforestaci%C3%B3n-en-
valle-fant%C3%A1stico-son-legales-fernando-manzanilla&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Abogados de Henaine acusan al gobierno de desacato por Valle Fantástico 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-lo-que-va-del-ano-han-ocurrido-10-incendios-en-el-cerro-tzapotecas_id_6523.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-lo-que-va-del-ano-han-ocurrido-10-incendios-en-el-cerro-tzapotecas_id_6523.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdb0f8d66d4a6061be57478c62c50306
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdb0f8d66d4a6061be57478c62b3cc38
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31997:trabajos-de-reforestaci%C3%B3n-en-valle-fant%C3%A1stico-son-legales-fernando-manzanilla&Itemid=332
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Rodolfo Aragón Mijangos, abogado del empresario Ricardo Henaine Mezher, acusó al gobierno del estado de violar 
las leyes por modificar el predio de Valle Fantástico, el cual, por orden de un juez federal, debería estar 
―congelado‖ mientras se resuelve el juicio en el Segundo Tribunal Colegiado en materia Civil del Sexto Circuito. 
(Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32001:abogados-de-henaine-acusan-al-

gobierno-de-desacato-por-valle-fant%C3%A1stico&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Inauguran exposición de libros sobre la Batalla de Puebla 

Como parte de los festejos conmemorativos de la Batalla del 5 de Mayo, a partir de este día y hasta el 8 de mayo, 
se presentará en la Biblioteca Palafoxiana la exposición de 10 libros de textos gratuitos que muestra cómo se 
aborda el tema de la gesta histórica en diferentes ciclos escolares y posteriormente recorrerá el interior del 
estado. La muestra es una invitación para el acercamiento del público en general al ámbito gráfico e iconográfico 
de la Batalla del 5 de mayo y la personificación de quien la encabezó, el General Ignacio Zaragoza y una 

herramienta que posibilita el desarrollo y mejor preparación de los niños y jóvenes en la comprensión de los 
hechos históricos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31991:inauguran-exposici%C3%B3n-de-libros-
sobre-la-batalla-de-puebla&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Asegura Manzanilla que entubamiento del Rabanillo es legal 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que el gobierno estatal sí cuenta con los 
permisos de la administración federal para entubar el cauce del río Rabanillo, ubicado en los límites de los 

municipios de San Pedro Cholula y Puebla; además de que negó con las obras se empeore el problema de 
contaminación que existe en la zona. Lo anterior luego de que las organizaciones Puebla Vigila, Acción Rural 
Urbana y vecinos de 20 colonias asentadas a lo largo del río Rabanillo, evidenciaron una serie de anomalías en la 
obra que realiza el gobierno del estado, tales como que se carece de estudio de impacto ambiental. En entrevista, 
el funcionario estatal declaró que el gobierno actúa conforme a la ley y apegado a derecho. (Silvia Luna) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31990:asegura-manzanilla-que-entubamiento-

del-rabanillo-es-legal&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Exige el PAN en la Cámara conocer los gastos del “gober precioso” 
Que el PRI ―explique lo que hizo el gober precioso (Mario) Marín, en Puebla‖, con la Cuenta Publica 2008, 
exigieron diputados federales del PAN, quienes adelantaron que la próxima semana llevarán el tema a la máxima 
tribuna legislativa del país, ―para que la opinión pública sepa con veracidad dónde se encuentra el verdadero 

origen de la corrupción, el desvío de recursos y el abuso de autoridad, dijeron. (Alfredo Plascencia Sánchez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31986:exige-el-pan-en-la-c%C3%A1mara-

conocer-gastos-del-%E2%80%9Cgober-precioso%E2%80%9D-con-la-cuenta-p%C3%BAblica-2008?&Itemid=332 
 

 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP sancionará a escuelas que suspendieron clases 

Alrededor de seis escuelas serán sancionadas por la Secretaría de Educación Pública (SEP) por suspender clases 
los días 17 y 18 de abril sin autorización; reveló el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas. El 
responsable de la educación en el estado señaló que la multa a la que se harán acreedores tanto maestros como 

directivos será al descuento de los días que se ausentaron, y además, deberán reponer las clases a los escolares. 
Solo 14 escuelas de los municipios de San Pedro Benito Juárez, Xalitzintla y San Nicolás de los Ranchos contaban 
con autorización para suspender labores por su cercanía con el volcán Popocatépetl, que registró un incremento 
de actividad en los últimos días. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_sancionara_a_escuelas_que_suspendieron_clases  
 

PERIODICO DIGITAL 

 SETEP elegirá nuevo Secretario General 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32001:abogados-de-henaine-acusan-al-gobierno-de-desacato-por-valle-fant%C3%A1stico&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32001:abogados-de-henaine-acusan-al-gobierno-de-desacato-por-valle-fant%C3%A1stico&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31991:inauguran-exposici%C3%B3n-de-libros-sobre-la-batalla-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31991:inauguran-exposici%C3%B3n-de-libros-sobre-la-batalla-de-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31990:asegura-manzanilla-que-entubamiento-del-rabanillo-es-legal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31990:asegura-manzanilla-que-entubamiento-del-rabanillo-es-legal&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31986:exige-el-pan-en-la-c%C3%A1mara-conocer-gastos-del-%E2%80%9Cgober-precioso%E2%80%9D-con-la-cuenta-p%C3%BAblica-2008?&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=31986:exige-el-pan-en-la-c%C3%A1mara-conocer-gastos-del-%E2%80%9Cgober-precioso%E2%80%9D-con-la-cuenta-p%C3%BAblica-2008?&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_sancionara_a_escuelas_que_suspendieron_clases


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Abril de 2012 

 
 

 17 

Este viernes el magisterio del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación en Puebla (SETEP), elegirá nuevo 
dirigente. Los candidatos para llevar las riendas del sindicato son: Aubdon Calderón Jiménez y Maximino Angulo 
Marin. En ese sentido el aún secretario general del gremio Armando García Avendaño aseguró que existen las 
garantías para que los comicios se realicen con tranquilidad. ―Hasta estos momentos hemos tenido un proceso 
ejemplar de respeto que en manos de este proceso está la comisión electoral que es la responsable de llevar esta 

contienda y que de alguna manera va a garantizar que habrá el mismo clima que hasta este  momento hemos 
llevado‖, expresó. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/setep_elegira_nuevo_secretario_general  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rechaza Salomón Escorza que haya “parálisis legislativa” en Puebla 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la actual Legislatura, Edgar Salomón Escorza, 
rechazó que en el Congreso del estado haya una ―parálisis legislativa‖ ante la falta de designación de diputados 
suplentes en las comisiones. Será hasta antes de que inicie el segundo período ordinario de sesiones cuando se 

hayan definido estas posiciones, ya que -dijo el legislador- no quieren tomar ―una decisión al vapor‖. (Julio César 
Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rechaza_salomon_escorza_que_haya_paralisis_legislativa_en_puebla  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Henaine analiza denunciar ante la PGR por presunto desacato 

Rodolfo Aragón Mijangos, representante legal del empresario Ricardo Henaine, anunció que analizan presentar 
una denuncia ante la PGR en contra del gobierno del estado por desacato judicial, luego de que este miércoles 
policías estatales personal de la PGJ impidieran que el actuario del Juzgado Segundo de Distrito realizara el 

desahogo de diligencias en el predio ocupado por el parque de diversiones Valle Fantástico. En este sentido, el 
representante legal señaló que la intención de las diligencias son para constatar que el gobierno estatal no esté 
realizando obras en un predio de carácter privado. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/henaine_analiza_denunciar_ante_la_pgr_por_presunto_desacato  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Augusta emula a Josefina en errores y photoshop 
La candidata al Senado de la república por el PAN, Augusta Valentina Díaz de Rivera, emuló a Josefina Vázquez 
Mota, pues de la misma forma en que la candidata presidencial acumula yerros y críticas en redes sociales, la 
poblana sigue el mismo camino. Ayer, twitteros poblanos criticaron a la candidata poblana luego de que no pudo 

decir un solo artículo de la Constitución Política Mexicana referente al trabajo, tema que es su bandera de campaña. 

Díaz de Rivera fue entrevistada en un noticiario de radio y cuando fue cuestionada sobre qué artículo modificaría 
para mejorar las condiciones laborales en el país, no supo responder. (Miguel Ángel Cordero) 
 http://www.imagenpoblana.com/2012/augusta-emula-josefina-en-errores-y-photoshop .   

 
IMAGEN POBLANA  

 Caso Audi: hay un contrato de confidencialidad 
La empresa internacional Audi sigue sin definir en qué estado instalará su nueva planta de producción en México, 
por lo que aún no se tiene definido si esta inversión caerá en Puebla. Si bien el gobierno del estado ha negociado en 

varias ocasiones con la empresa alemana, todavía no tiene definido si la planta será construida en la entidad. 
Asimismo, la información sobre los beneficios que podría tener esta ensambladora en la economía de la entidad se 
mantiene en la confidencialidad. El secretario de Desarrollo Económico y Turismo del municipio de Puebla, Pedro 

Ocejo, comentó que ha sostenido reuniones con el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
Pablo Rodríguez Regordosa, en las cuales le ha solicitado información al respecto, pero el funcionario estatal no ha 
podido proporcionársela porque hay un contrato de confidencialidad con la particular europea. (Shanik David) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/caso-audi-hay-un-contrato-de-confidencialidad  

 
IMAGEN POBLANA  

 Puebla tiene lo que Audi necesita: Canacintra 
―Puebla tiene lo que Audi necesita‖ para instalar su primera planta en Latinoamérica, señaló el presidente de la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/setep_elegira_nuevo_secretario_general
http://periodicodigital.com.mx/notas/rechaza_salomon_escorza_que_haya_paralisis_legislativa_en_puebla
http://periodicodigital.com.mx/notas/henaine_analiza_denunciar_ante_la_pgr_por_presunto_desacato
http://www.imagenpoblana.com/2012/inician-acciones-para-regeneracion-del-centro-historico
http://www.imagenpoblana.com/2012/caso-audi-hay-un-contrato-de-confidencialidad
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Canacintra, Erick Junghans Diestel, quien dijo que la Cámara está en toda la disposición de colaborar en lo que sea 
para atraer la inversión a esta entidad. El empresario confió en la gran capacidad de convencimiento del 
gobernador Rafael Moreno Valle para ofrecer a Puebla como una opción para que la empresa automotriz empiece a 
ensamblar vehículos a partir del año 2016, como lo anunció el miércoles la compañía. Dijo que de entrada ya es 
muy bueno que haya fijado su proyecto en México, aunque todavía no decide en qué estado instalarla. Refirió que 

la principal ventaja de Puebla es su ubicación geográfica, está cerca del puerto de Veracruz y de la capital del país. 
(Shanik David) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-tiene-lo-que-audi-necesita-canacintra  

 
IMAGEN POBLANA 

 Cruz Roja condecora al gobernador Rafael Moreno Valle 
El presidente del Consejo Nacional de la Cruz Roja Mexicana (CRM), Daniel Goñi Díaz entregó al Gobernador de 
Puebla, Rafael Moreno Valle  la  ―Medalla de la Cruz‖. Al recibir la máxima distinción que otorga la Cruz Roja, 

Moreno Valle destacó la importancia que representa para su familia y para él, en el plano personal, la relación con 
la CRM, institución que dirigió su abuelo, el general y doctor Rafael Moreno Valle, en uno de los momentos más 
difíciles de su vida. Esa etapa, refirió, le permitió servir a la patria y trabajar a favor de la sociedad. La posibilidad 

de ayudar a la gente lo reanimó, afirmó. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Amy Camacho se toma la molestia de contestar calumnias 
La titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho, desmintió al 

abogado de Ricardo Henaine, Rodolfo Aragón, quien acusó que el gobierno estaba sacando la maquinaria que 
tiene en Valle Fantástico, ante la presencia de personal del Juzgado Segundo de lo Civil. La funcionaria señaló en 
entrevista que no se retiró nada de ese lugar; comentó que los trabajos que se realizan para la construcción del 

Parque Metropolitano se están haciendo conforme a ley. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Inicia bacheo en rutas de evacuación 
El secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto comentó que será este 20 de abril cuando la 
Secretaría de Infraestructura inicie el bacheo de las distintas rutas de evacuación. Refirió que todos los caminos y 
carreteras están transitables y los trabajos que haga la dependencia a cargo de Antonio Gali Fayad no afectarán 

una posible evacuación. Señaló que el gobierno no ha tenido que buscar recursos adicionales para tapar hoyos de 
las vías de comunicación, porque la Secretaría de Infraestructura cuenta en su presupuesto con dinero para ese 

tipo de trabajos de bacheo en el estado. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Decrece actividad del Popocatépetl: SGG 

Sigue disminuyendo la actividad del volcán Popocatépetl, pero el gobierno del estado no baja la guardia, señaló 
en rueda de prensa el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla. Acompañado de Víctor Manuel 
Barceló, subsecretario de Educación Básica, y Amy Louise Camacho, secretaria de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento Territorial, mencionó que se siguen desarrollando varias acciones, como la de tener un albergue 

más grande en Matamoros. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Títeres de Moreno Valle se dicen listos para debatir 
Los candidatos a las diputaciones federales del Partido Nueva Alianza (Panal), se encuentran listos para realizar 

debates, por el momento  asistirán a las invitaciones de universidades, cámaras empresariales y agrupaciones, 
reveló el dirigente de dicho partido, Gerardo Islas Maldonado. Y aunque desconocen si en las invitaciones por 

http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-tiene-lo-que-audi-necesita-canacintra
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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distrito acudan también los aspirantes del PRI, PAN y Movimiento Progresista, el líder partidista informó que todos 
los candidatos de su partido están en la disposición de defender y debatir sus propuestas. (Alejandra Bautista)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Titeres-de-Moreno-Valle-se-
dicen-listos-para-debatir&id=42879 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No prosperará denuncia contra candidatos de Moreno Valle: Mondragón  

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón, consideró que no existen 
elementos suficientes para que  las autoridades sancionen a los candidatos a diputados federales por  los distritos  

9 y 12 de la ciudad de Puebla, Blanca Jiménez Castillo y Néstor Gordillo Morales respectivamente. Esto, al ser 
cuestionado sobre los avances de la investigación, una vez que fueran denunciados por realizar una reunión en 
Casa Aguayo para apuntalar  las candidaturas de Jiménez Castillo y Gordillo Morales.. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-prosperará-denuncia-
contra-candidatos-de-Moreno-Valle:-Mondragón-&id_noticia=42872 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Iglesias protestantes se manifiestan en el Congreso de Puebla; exigen frenar ataque al estado 
laico  

Las violaciones a los derechos humanos por intolerancia religiosa están creciendo cada día más en Puebla y a la 
fecha se tienen registradas siete denuncias presentadas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos por actos 

en los municipios de Puebla, Calpan, Amozoc, Izúcar de Matamoros y San Nicolás de los Ranchos denunció el 

representante del Foro Cívico México Laico en la entidad, Rubén Darío Jiménez Mejía. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24516:iglesias-protestantes-se-
manifiestan-en-el-congreso-de-puebla-exigen-frenar-ataque-al-estado-laico&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Liberan a Maru Enríquez, una Presunta Culpable en Puebla  
María Eugenia Enríquez Reyes, ex coordinadora de Ministerios Públicos de la Zona Poniente de Puebla, fue 
liberada tras entregarse la semana pasada, luego de que se le acusó sin pruebas de tener vínculos con Los Zetas. 

Cabe recodar que María Eugenia Enríquez Reyes se entregó la semana pasada a las autoridades, pues dijo confiar 
en su inocencia. De ahí que fue recluida en el penal de San Miguel. Antes de quedar presa, contó que cuando 
Rodolfo Archundia era titular de la PGJ en Puebla la acusaron de tener vínculos con Los Zetas, sólo por un dicho 
de un hombre que estuvo a punto de ser linchado en Tlapanalá. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24515:maru-enriquez&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Juez federal inspecciona Valle Fantástico  
La justicia federal realizó una inspección en Valle Fantástico, inmueble que se disputan legalmente el empresario 

Ricardo Henaine y el gobierno de Puebla. Este jueves a las nueve de la mañana tuvo verificativo una diligencia de 
inspección que ordenó la Juez Segundo de la Federación dentro de un nuevo incidente que la Inmobiliaria Hena 
intentó y por razones atribuibles a dicha quejosa, que no mencionó los datos del depositario del inmueble, de 
modo que se le pudiera notificar, se practicó por el exterior. El único objeto fue dar fe de la existencia física del 
inmueble ubicado en Boulevard Vía Atlixcáyotl número 2501, Colonia Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl, 
San Andrés Cholula, también conocido como UDU SA-18 e identificar si hay siembra de plantas y árboles en dicho 
predio. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24514:juez-federal-inspecciona-valle-

fantástico&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 MAJOCCA y SEDIF apoyan a discapacitados visuales 
El Movimiento Activo de Jóvenes Comprometidos por la Calidad A.C. (MAJOCCA) y el Sistema Estatal DIF se 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Titeres-de-Moreno-Valle-se-dicen-listos-para-debatir&id=42879
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Titeres-de-Moreno-Valle-se-dicen-listos-para-debatir&id=42879
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-prosperará-denuncia-contra-candidatos-de-Moreno-Valle:-Mondragón-&id_noticia=42872
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-prosperará-denuncia-contra-candidatos-de-Moreno-Valle:-Mondragón-&id_noticia=42872
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24516:iglesias-protestantes-se-manifiestan-en-el-congreso-de-puebla-exigen-frenar-ataque-al-estado-laico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24516:iglesias-protestantes-se-manifiestan-en-el-congreso-de-puebla-exigen-frenar-ataque-al-estado-laico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24515:maru-enriquez&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24514:juez-federal-inspecciona-valle-fantástico&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24514:juez-federal-inspecciona-valle-fantástico&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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reunieron con representantes de siete Organizaciones de Ciegos y Débiles Visuales del Estado de Puebla, con la 
finalidad de apoyarlos para que logren su regularización legal y fortalecimiento institucional, como parte del 
interés mostrado y expresado a la Fundación por parte de la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
Presidenta del Patronato del Sistema DIF por generar acciones en conjunto que eleven el nivel y la práctica social 
en el Estado de Puebla. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-MAJOCCA-y-SEDIF-apoyan-a-
discapacitados-visuales&id=28287 
 
 
RETO DIARIO 

 PAN sí puede presumir de sus gobiernos: Juan Carlos Mondragón 
El líder panista, señaló que logros como el de la cobertura universal de salud, el combate a la pobreza, y la 
calidad en la educación, así como los programas de becas, han beneficiado a millones de mexicanos. Puebla, dijo, 
hoy tiene una nueva cara con la llegada del PAN a la gubernatura y con las más de ochenta presidencias 
municipales, ―y claro que vamos a decirlo, vamos a poner esos logros ante el escrutinio de la ciudadanía, que nos 

comparen, que analicen quién gobierna mejor, nosotros no le huimos al debate‖. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-si-puede-presumir-de-sus-
gobiernos:-Juan-Carlos-Mondragon&id=28286  
 
 
RETO DIARIO 

 Ataques son producto de la desesperación: Enrique Dóger 

Debido al crecimiento de los candidatos del PRI en las encuestas, en especial del aspirante presidencial Enrique 
Peña Nieto, los panistas han emprendido los ataques en lugar de exponer propuestas dijo Enrique Dóger Guerrero 

abanderado a diputado federal en el distrito 6 por la Alianza por México. Durante su recorrido por las colonias 
Tepeyac, San Pedro, Clavijero y Chapultepec; Dóger Guerrero consideró que la sociedad quiere propuestas y no 
ataques que demuestran las limitaciones de los contrincantes ante la falta de propuestas serias y que den 
resultados. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ataques-son-producto-de-la-
desesperacion:-Enrique-Doger&id=28285  
 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Avalan reforma política; Segob: está incompleta 
La Cámara de Diputados aprobó, con 279 votos, la minuta del Senado de la República en materia de reforma 
política, con lo que dio el aval a ocho temas en los que hubo consenso con los senadores y dejó fuera la reelección 
legislativa y de alcaldes, la reconducción presupuestal y la posibilidad del veto presidencial al Presupuesto. Tras un 
largo proceso legislativo que incluyó modificaciones de ambas cámaras, el paquete de enmiendas a la Constitución 
dejó inconformes a casi todos y dio pie a 19 votos en contra, de petistas y algunos perredistas. Reforma ―mocha‖, 

―miscelánea política‖, reforma ―pueril‖, alegaron PAN, PRD y PT. Sólo el PRI, el Verde Ecologista y el Panal 
celebraron los avances. Tras la votación también se avaló un acuerdo para que sólo lo aprobado por ambas 

Cámaras se remita a las Legislaturas de los estados para continuar con el proceso, pues por tratarse de enmiendas 
a la Constitución se requerirá de la ratificación de la mayoría de los Congresos estatales para su promulgación y 
entrada en vigor.  (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39285.html  

 
 
EL UNIVERSAL  
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 Crímenes en Cherán reavivan conflicto 
De luto y exacerbados por la muerte de dos de sus comuneros, los habitantes de Cherán radicalizaron sus protestas 
en exigencia de seguridad y justicia, y desde las primeras horas de este jueves retuvieron por casi 24 horas a 15 
funcionarios como medida de presión para que el gobierno les diera soluciones. Anoche fueron liberados. Tras el 
crimen de dos de sus miembros y en el marco del aniversario de la primera vez que se atrincheraron, los 

cheranenses mantuvieron los bloqueos en sus vías y solicitaron la intervención urgente de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) y de la Procuraduría General de la República (PGR).  Autoridades en Cherán 
suspendieron de manera indefinida las actividades escolares en los más de 30 planteles de educación básica y 
media superior en la demarcación.  En un comunicado, integrantes del Consejo Mayor de Cherán advirtieron que 
diseñan la estrategia para lograr que los gobiernos del estado y el federal mantengan un cerco de seguridad pública 

permanente que erradique al crimen organizado de la Meseta Purépecha. (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39287.html     

 
 
EL UNIVERSAL  

 "Listos" para evacuar, ante erupción del Popo 
Tras el incremento de exhalaciones del volcán Popocatépetl, el gobierno del Estado de México inició la supervisión 
de las rutas de evacuación para garantizar que se encuentren libres, además de que incrementó la presencia 

policiaca en los cinco municipios cercanos a Don Goyo, principalmente en los retenes instalados en los principales 
accesos. En la comunidad de San Pedro Nexapa, la Secretaría de Medio Ambiente mexiquense instaló una unidad de 
Monitoreo Atmosférico que determinará si las emisiones volcánicas tienen elementos nocivos para la salud de los 
habitantes. El secretario de Gobierno del Estado de México, Ernesto Nemer Alvarez, señaló que la administración 

mexiquense ―está lista‖ para realizar una evacuación de la zona en caso de que sea necesario. Añadió que se 
solicitó a los alcaldes y responsables de seguridad de la región hacer las revisiones pertinentes para detectar fallas 
y corregirlas, a fin de que sean transitables las rutas. (Josue Huerta) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39288.html  
 

 

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El autoritarismo hecho estilo 
Lo sucedido el día de ayer en el predio del extinto Valle Fantástico, plasma a la perfección el estilo de gobernar 

del morenovallismo. 
Recordemos que de manera inesperada, en su toma de posesión, el gobernador Moreno Valle dio instrucciones 
públicas y precisas para que su nuevo gabinete ―recuperara‖ el predio de Valle Fantástico en los primeros cien 
días de administración. 
Tras el aventurado anuncio, los encargados de las áreas jurídicas del gobierno del estado se encargaron de 
operar la recuperación del terreno, a costa de lo que fuera. 
Un procedimiento exprés avalado por un juez local le otorgó temporalmente la posesión al gobierno del estado, 

lo cual llevó al propietario del terreno a continuar con la defensa del inmueble ante las instancias federales. 
Como corresponde a cualquier asunto litigioso, el juzgado federal otorgó una suspensión para que las 
condiciones del bien en disputa permanezcan en las mismas condiciones hasta que se resuelva el juicio de 

fondo. 
Y aquí debo hacer un paréntesis. 
En mi papel de columnista no está determinar quien merece o no la posesión del terreno, esa decisión es 

exclusiva del juez correspondiente. Sin embargo, lo que no puedo dejar de cuestionar es el autoritarismo y la 
prepotencia con la que actúa el gobierno del estado, pasando por alto los ordenamientos del Poder Judicial 
Federal. 
Alguien debe decirle al gobernador que no es el todopoderoso y que la investidura que ostenta tiene límites. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39287.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39288.html
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Lamentablemente nadie de su primer círculo se atreve a decírselo. 

 
El fantasma de El Encino ronda Puebla 
Para entender los alcances de lo sucedido ayer con el predio de Valle Fantástico, me permito retomar mi 
columna del 13 de abril. 
El fantasma de El Encino 
La probable violación del amparo que la justicia federal otorgó en favor de Inmobiliaria Hena respecto al predio 

de Valle Fantástico, podría traer serias consecuencias legales contra el gobernador Moreno Valle, quien podría 
ser enjuiciado por desacato a un ordenamiento judicial. 
El día de ayer un grupo de peritos intentó corroborar las modificaciones que ha sufrido el predio, en el cual se 
trabaja a marchas forzadas para terminar el Parque Metropolitano. 

Para nadie en Puebla es un secreto que en el terreno que albergó al frustrado parque de diversiones se han 
realizado obras para terminar el proyecto anunciado con bombo y platillo por el gobernador Moreno Valle. 
No se puede tapar el sol con un dedo. 

La suspensión otorgada por el juez federal no ha sido respetada, y la violación legal es evidente.  
No hay que olvidar que fue precisamente un acto de desacato a un ordenamiento judicial el que originó en su 
momento el juicio de desafuero contra Andrés Manuel López Obrador. 
Recordemos lo sucedido en 2004 con el famoso predio de El Encino. 
En el año 2000 Rosario Robles decretó la expropiación del terreno conocido como El Encino, ubicado en la zona 
de Santa Fe, lo cual provocó que el propietario del predio promoviera un amparo en contra del decreto 
expropiatorio, del cual se derivó una suspensión provisional —que culminó en una suspensión definitiva—, 

mediante la cual se ordenó que el terreno no sufriera afectaciones físicas, mientras no se resolviera el fondo del 
asunto. 
En plena vigencia de la suspensión, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador inició la construcción de una 
carretera que atravesaba el predio en litigio, violando flagrantemente un ordenamiento de un juzgado federal e 

incurriendo en un hecho ilícito que originó el proceso de desafuero en contra del jefe de Gobierno del Distrito 
Federal. 

El resto de la historia terminó con la politización del proceso en el Congreso federal, en donde lo menos 
importante fue el predio de El Encino, sino la guerra mediática contra el aspirante presidencial. 
Retomando el caso de Valle Fantástico, es innegable que en el terreno se están realizando obras que violan la 
suspensión ordenada por el juez federal, y aunque el día de ayer el gobierno estatal logró evitar que se 
realizara la inspección ordenada por el juez de distrito, será cuestión de días para que se verifiquen las 
modificaciones al predio. 
De esta forma podría tipificarse el desacato al ordenamiento judicial de parte del gobierno morenovallista, con 

las consecuencias legales que esto implica. 
¿O acaso Moreno Valle quiere seguir el mismo camino de López Obrador? 
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1180 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Falta de información, el problema del Metrobús 
Desde un inicio, cuando se comenzó a hablar sobre la construcción de la primera línea del Metrobús, en este 

mismo espacio se dijo que la idea era buena, que ciertamente el sistema de vehículos articulados podría ser 
una buena solución al viejo modelo del transporte público en Puebla. 
A la fecha sigo pensando los mismo, el problema de la obra que realiza la actual administración es la falta de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1180
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transparencia en la forma como se desarrolla el proyecto, así como la falta de información y de un trabajo 
paralelo para convencer a la comunidad de las bondades del sistema, además de que se optó por iniciar con lo 
más fácil, en vez de ir al fondo del asunto. La administración estatal bien haría en evaluar las recomendaciones 
que expertos como Gerardo Moncada y Daniel Zamudio de la AC El Poder del Consumidor le han hecho para 
mejorar el proyecto del Metrobús de Puebla. 

Otro problema es que el proyecto se trabaja al margen de las organizaciones del transporte, algo de lo cual se 
ha hablado poco y que representará en su momento un problema para la operación de la línea 1. Sólo para 
darse una idea de lo que ocurre: de 49 rutas a ingresar en el proyecto del Metrobús, solo fueron tomadas en 
cuenta nueve; ocho suburbanas y una sola urbana, lo cual se convertirá en un problema cuando inicie la 
operación de quien se vaya hacer cargo de la primera línea. 

Hay muchas que se ignoran o se ocultan del proyecto, el cual nunca se ha presentado y mucho menos discutido 
públicamente con especialistas en la materia. Ojalá la administración estatal tome en cuenta las opiniones que 

han vertido varios expertos en la materia, las cuales no tienen la intención de lastimar o frenar algo que ya 
esta en curso. 
Un mail 
Un escándalo se avecina en el Colegio de Contadores 
“Recientemente trascendió que un nuevo escándalo se espera en el Colegio de Contadores Públicos. Esto tiene 
que ver con el aquelarre del sábado 14 de abril, en donde consejeros de Colegio de Contadores deliberaron el 
futuro del mismo, puesto que varios de los miembros incluyendo el presidente Jerónimo Omaña de la Cuadra, 

tienen mucho que ver con las cuentas públicas tanto de funcionarios del sexenio anterior como de la 
expresidenta municipal Blanca Alcalá. 
”En la citada reunión, el brujo mayor Manuel Menéndez Ferrer es el más interesado en preservar las 
operaciones detrás del poder. 

”A pesar de que su sucia actitud esté bajo el amparo en la presidencia del Colegio de Contadores, se sabe que 
aquellos que formaron parte del „equipo‟ de Hernández Quintana, oscuro personaje de iguales antecedentes, 

tales como Ricardo Camacho y David Nieto, son quienes en poco tiempo tendrán que rendir cuentas y tal vez 
hasta tengan que también abandonar esta ciudad.” 
Diario de campaña 9 
Y el operador pensó en voz alta, al dar a conocer en entrevista para Elvia Suárez, que a la actual 
administración estatal solo tiene como prioridad ganar 8 municipios de los 16 que están en juego en este 
proceso, los cuales son Huauchinango, Teziutlán, Ciudad Sedán, el 9 y 12 de Puebla, Atlixco, Tehuacán y 
Cholula, lo cual confirma lo que ayer en este mismo espacio se dijo, que la prioridad es Josefina, pero no herir 

a Peña. 
Incluso al gobernador Moreno Valle no le interesa si se gana o se pierde el Senado para el PAN, ya que le da 
igual si Augusta Valentina Díaz de Rivera llega o no a la Cámara alta, ya que no es de sus prioridades 
electorales. 

De los distritos que no son prioridad para la administración estatal, pero que sí son una sorpresa para Acción 
Nacional, es Zacapoaxtla y San Martín Texmelucan donde el albiazul está dando la pelea, pese a que no 
estaban contemplados en un inicio como demarcaciones en donde se pudiera dar la batalla. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1177 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
¿Cuántas veces el gobierno de Puebla ha ganado el litigio de Valle Fantástico? 
Que alguien me explique. 
Desde el inicio de la administración morenovallista, desde el discurso de entrada se anunció que el predio de 
Valle Fantástico iba a ser expropiado para dar entrada a un parque público. 
De hecho, antes del ingreso de esta administración, se habían hecho movimientos ―por debajo del agua‖, 

donde incluso se prestó el ahora exprocurador Rodolfo Igor Archúndia Sierra para desposeer la propiedad a 
Inmobiliaria Hena. 

Luego vino el litigio, litigio donde en más de una ocasión el gobierno de Puebla ha cantado victorias aplastantes 
de las que después se ha arrepentido, porque solo han tenido breves avances; de hecho, en estos momentos 
existe una orden federal para que no muevan una sola piedra del predio, orden que se han pasado por el arco 
del triunfo, amén de otro litigio que también se encuentra en pleito cerrado, ya que por un lado el gobierno 

hecho mano de su aparato legal —PGJ y TSJ—, y por otro tiene que justificar su actuar ante un Tribunal Federal 
y vaya que ni siquiera las invitaciones a comer les han valido. 
Pero a todo esto existe una duda: ¿Quién está engañando al gobernador? ¿Quién se le acerca y le dice ―señor, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1177
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todo está resuelto‖ y le da la tranquilidad para hacer declaraciones? ¿Quién le tiene tan mala fe? 
Sería mejor que esas personas se le acercaran y le pintaran un ―panorama‖ real de lo que ocurre, que le dijera 
—como un abogado a su cliente— cómo se encuentra su asunto legal y fuera lo más frío para decirle ―jefe, 
estamos perdiendo‖, para dar entrada a otras estrategias legales y no seguir con un doble lenguaje, en espera 
de que ocurra como Puebla, ―que los Ángeles trazaron sus calles‖. 

Lo ocurrido el jueves en Valle Fantástico pone en mal al gobernador y a sus colaboradores de este caso. 
Cuándo se había visto un gobierno que ―a cara de perro‖ —como dicen los policías— se burle de una autoridad 
judicial, que se esconda, que corra como los que se roban la luz o se apoderan de un terreno o casa que no es 
suya. 
¿Quién asesora al gobernador? 

Se infiltra la mafia en la Policía Acreditable 
Los 200 elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) aún no terminan de probarse sus uniformes y 

aprendizaje, cuando ya se dice que en sus filas han ingresado personal que solo busca operar como ―halcones‖ 
para el crimen organizado. Los policías que forman parte del grupo Acreditable, preparados para combatir todo 
tipo de delitos, desde los locales hasta federales, con amplio conocimiento en el manejo de armas, en 
negociación y rescate de rehenes y anexas, acaban de terminar otro curso más en Tlaxcala, están más que 
listos. 
Pero nunca falta un pelo en la sopa. 
Desde las mismas filas de la Policía Estatal llegó un comunicado, quien lo envía pide todo el sigilo posible, sobre 

todo porque se trata de la posible presencia del crimen organizado.  
Y es que dice el reporte que por lo menos una de los elementos en activo tendría algún parentesco político con 
un personaje de la delincuencia organizada, que no tiene mucho que regresó después de haber sido 
secuestrado y llevado a Veracruz, donde fue obligado a ingresar a su organización delictiva, incluso le 

―prestaron‖ todo el personal necesario para sus actividades en Puebla. 
Este personaje está identificado como ―Bam-Bam‖, exconvicto del penal de San Miguel, donde purgó condena 

por delitos contra la salud y donde incluso reclutó a internos prestándoles dinero para sus fianzas para que 
pasaran a ocupar un lugar en su organización. 
Este mismo ―Bam-Bam‖ estaría relacionado en diversos robos violentos a comercios y a casas habitación. La 
persona que se dice es su ―incondicional‖, por haber ocupado un lugar en su familia, le llaman Fany. Está dada 
de alta en esta Policía Acreditable y se considera, según la denuncia, un riesgo para sus mismos compañeros, 
razón por la que enviaron el mail, donde piden se siga de cerca el trabajo que realiza la mujer policía además 
de que, de entrada, la responsabilizan de lo que pueda ocurrirle a alguno de sus compañeros. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1176 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

#Josefinacaeal3  
El Yunque lo consiguió: la desastrosa gestión de campaña de Josefina Vázquez Mota ya terminó por 
reflejarse en las encuestas. La candidata presidencial panista fue oficialmente rebasada por López 
Obrador. Las redes sociales festejaron al sondeo diario de la empresa GEA/ISA publicado en el diario Milenio 
con el hashtag #Josefinacaeal3 y muchas de las bromas señalaban que la candidata ―diferente‖ pronto sería 
rebasada también por Gabriel Quadri. Parece una exageración pero no lo es: el panismo luce desfondado y 
Josefina demacrada. Por el contrario, López Obrador sigue llenando plazas por todo el país y continúa con 

disciplina su táctica de presentarse como el ―amoroso‖ para quitarse los negativos que acumuló a lo largo de 
seis años. Los encuestadores de todo el país, desde las grandes marcas hasta las regionales, han descubierto 
un fenómeno inédito que podría cambiar el curso de los comicios: la existencia de un voto duro no 

registrado en los sondeos a favor de López Obrador que se estima, por lo menos, en 5 puntos porcentuales 
pero que podría ser mayor todavía.  
¿Cómo se descubrió la existencia de ese voto oculto? Porque el cruce de variables no coincide. De acuerdo a 
los estudios cualitativos —aquellos que buscan profundizar en la imagen de los candidatos y no en su 

intención de voto— López Obrador cumplió con acierto su misión de quitarse negativos. Si la proporción 
antes de la República Amorosa era de cero positivos contra 100 opiniones negativas, ahora se ha equilibrado 
en una proporción 45-55. En otras palabras: el tabasqueño no ha terminado de limpiar su imagen, pero es 
muy claro que ya se encuentra en los mismos linderos que los de Josefina y Peña Nieto. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1176
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¿Si López Obrador cumplió con acierto su misión de quitarse negativos, por qué no se ha reflejado en su 
intención de voto? era una pregunta que se hacían los encuestadores. El sospechosismo crece a partir de 
otras dos variables. Uno, el alto porcentaje de indecisos que aparecen en los sondeos y promedian casi el 
30 por ciento, una cifra inusual para estas alturas de la campaña. Y dos: la alta tasa de rechazo a las 
encuestas que, dependiendo el lugar del país, puede alcanzar el 50 por ciento. Es decir, uno de cada dos 

intentos por sondear a una persona falla.  
Las tres variables conjuntas han llevado a los especialistas en demoscopia a la certeza de que el crecimiento en 
los positivos del tabasqueño, más la tasa de rechazo y el alto número de indecisos, en realidad refleja un voto 
oculto a favor de López Obrador que habrá de expresarse hasta el día de la elección. El voto oculto es una 
manifestación silenciosa de desconfianza: y a nadie sorprende la suspicacia después del desaguisado en 

que se convirtió la presidencial del 2006. Los simpatizantes del Peje, especialmente los más fanáticos de 
Morena, han decidido guardar silencio hasta el 1 de julio. 

Si López Obrador ya alcanzó el segundo lugar de la contienda se debe a una mezcla de factores cuya 
responsabilidad en gran parte es del Yunque, que se adueñó de la campaña de Josefina tras su victoria en la 
contienda interna. Además de los errores de logística, el problema principal es que el PAN no tiene ninguna 
visión de futuro que ofrecer a los mexicanos luego de 12 años en el poder, y la estabilidad económica, 
el gran logro de las administraciones albiazules, parece ser poca cosa para el equipo de comunicación de 
Josefina. 
A Antonio Solá se le acabó la imaginación: su campaña negativa en 2012 resulta casi pueril comparada 

con el 2006. El Peña Nieto “incumplido” mueve a risa porque hasta el momento tiene pocos ejemplos para 
sustentarlo y ninguno de verdadero peso. El efecto de la guerra sucia duró muy poco y no le movió el copete al 
mexiquense, al que se le pueden criticar muchas cosas más, y especialmente respecto al pasado del 
partidazo.  

El escenario en Puebla cada es más complejo y las mejores previsiones en Acción Nacional es que Josefina 
quede en segundo lugar, al igual que la fórmula de Javier Lozano Alarcón. Y en materia de distritos apenas se 

contempla ganar siete de 16. 
Juan Carlos Mondragón y Eduardo Rivera lo lograron: el Yunque hundió a la candidata presidencial del 
PAN. #Josefinacaeal3 
*** Un escándalo se avecina en el Colegio de Contadores. Recientemente trascendió que un nuevo 
escándalo se espera en el Colegio de Contadores Públicos. Esto tiene que ver con el aquelarre del sábado 14 
de abril, en donde consejeros deliberaron el futuro del mismo, puesto que varios de los miembros incluyendo 
el presidente Jerónimo Omaña de la Cuadra tienen mucho que ver con las cuentas públicas tanto de 

funcionarios del sexenio anterior como de la expresidenta municipal Blanca Alcalá. 
En la citada reunión, el brujo mayor Manuel Menéndez Ferrer es el más interesado en preservar las 
operaciones detrás del poder. 
A pesar de que su sucia actitud bajo el amparo en la presidencia del Colegio de contadores, se sabe que 

aquellos que formaron parte del ―equipo‖ de Hernández Quintana, oscuro personaje de iguales antecedentes, 
tales como Ricardo Camacho y David Nieto, son quienes en poco tiempo tendrán que rendir cuentas y tal 
vez hasta tengan que también abandonar esta ciudad. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-200412.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Hoteleros piden seguridad 
Los hoteleros de Puebla consolidan un frente para demandar a las autoridades la necesidad de redoblar 
esfuerzos para garantizar la seguridad de los visitantes, de los mismos poblanos en las zonas de paseo del 

Centro Histórico, el Paseo de San Francisco, Los Fuertes y las inmediaciones de las plazas comerciales que hoy 
son punto de reunión y encuentro. 
Y es que dicen los hoteleros que hoy con motivo de las fiestas del 5 de mayo se trabaja para tener casa llena, y 
se debe de garantizar que las bandas que operan entre multitudes se mantengan a raya. 

Por lo que demandan hoteleros, comerciantes y las familias en general, operativos eficaces que garanticen la 
seguridad y el orden para pasear, disfrutar y divertirse. 
Por cierto, de acuerdo a las declaraciones de Manuel Domínguez Gabián y Gustavo Ponce de León, de la 

Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, aún hay espacios en todos los hoteles para recibir a los visitantes 
con motivo de las fiestas. 
De tal suerte que usted todavía puede hacer reservaciones en cualquier establecimiento para alojar a sus 
familiares y amistades que vienen atraídas por todos los festejos del 5 de mayo. 
Mil habitaciones 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/abril/colum-tiempos-200412.php
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Y a propósito del tema turístico, de acuerdo con reportes de la delegación de la Asociación Mexicana de Hoteles 
y Moteles de Puebla, en este momento en Puebla se construyen mil habitaciones de calidad turística para 
fortalecer la oferta habitacional de la entidad. 
Gustavo Ponce de León representante de la Asociación explicó que así la oferta hotelera se multiplicará para 
volver a ganar congresos, convenciones y todo tipo de reuniones multitudinarias. 

Estas mil habitaciones —hay que insistir— que son de calidad turística y se localizan en los corredores 
industriales para el turismo de negocios que es el pan nuestro de lunes a viernes. 
En el Centro Histórico hay cabida para el turismo que viene de paseo tanto de plan mochilero como de gran 
turismo que llega a hoteles de cuatro y cinco estrellas. 
En este proceso de construcción de nuevos espacios para el hospedaje en Puebla, hay que mencionar que se 

están aprovechando viejas casonas y predios que han permanecido abandonados por décadas, y que hoy se 
rescatan con el decidido apoyo de las autoridades para no dejar espacios abandonados como lunares dentro de 

la línea armoniosa del casco urbano, y así fortalecer el conjunto arquitectónico. 
Más detalles 
Con una inversión de 250 millones de pesos está por estrenarse un Fiesta Inn en el Triángulo de Las Ánimas 
con 140 habitaciones. 
En el Centro en la 6 Norte entre 12 y 14 Oriente entró recientemente en servicio otro establecimiento con 60 
habitaciones. 
En la avenida Juárez entre la 13 y 15 Sur se comenzará a construir en breve otro hotel. 

En la zona de Angelópolis atrás de la tienda Liverpool arrancará también otro proyecto de calidad turística. 
La cadena de hoteles One prepara por su parte el arranque de obra para levantar un segundo punto a paso de 
carretera como el que tiene en operación en la autopista México Puebla en la zona de Volkswagen. 
Y 15 casonas del Centro Histórico en este momento están en pleno proceso de rescate y acondicionamiento 

para abrir entre el fin de año y el arranque del próximo, las puertas para comenzar a alojar a los visitantes. 
Como ve usted, en Puebla hay obra y la industria de la construcción está en movimiento, más de 40 sectores 

productivos tienen mejores posibilidades hoy, y esto es bueno para todos. 
No se la pierda 
Una buena recomendación: no deje pasar la oportunidad de asistir al Museo de la Revolución —la casa de los 
Hermanos Serdán— de aquí al 30 de mayo, para conocer la exposición que en el marco de las fiestas del 5 de 
mayo se montó con el tema “Víctor Hugo, su tinta” 
Esta exposición es presentada con un doble fin: recordar al escritor francés que condenó en el año de 1862 al 
ejército de su país bajo el mandato de Napoleón II, quien trató de intervenir nuestro país. Así como también 

dar la oportunidad de conocer al Víctor Hugo como artista y pintor. 
La exposición presenta 40 facsimilares prestados por el gobierno francés. Se trata de acuarelas que recrean 
paisajes, figuras humanas, caricaturas y objetos cotidianos. 
Día Mundial del Circo  

Hoy es el Día Mundial del Circo. 
Nuestra sincera felicitación a todos los hombres y mujeres que han decidido vivir del circo. Y cabe recordar que 
en México alguien ya lo dijo, tenemos al circo más grande con payasitos, tragafuegos, malabaristas y otros 

artistas en los cruceros de mayor circulación actuando la mano en la ventanilla de cada vehículo en busca de 
una moneda para llevar el sustento a su casa ante la falta de oportunidades en el mercado laboral.    
El Día Mundial del Circo es instituido por la princesa Estefanía de Mónaco. 
La celebración la promueve la Escuela de Artes Circenses hoy 20 de abril, con una función que tendrá lugar a 
las 12 del día a cargo de los alumnos del octavo cuatrimestre de la licenciatura que ofrece la Universidad 
Mesoamericana. 

El tema del espectáculo es ―Alicia en el circo de las maravillas‖. 
La cita es en las instalaciones de la institución en la privada de la 24 A Sur y bulevar Valsequillo. 
A echar porras 
No se pierda la oportunidad, todavía hoy y mañana en la Casa de Cultura, ubicada en 5 Oriente, de disfrutar y 
sumarse al ambiente del Foro de Trovadores que derrochan ingenio, talento, arte y muy buen ambiente. 

Este foro está promovido dentro de los festejos de las fiestas del 5 de mayo, y también se ofrece en los 
municipios de Tecamachalco, Huauchinango y Tehuacán, en horario de 10 de la mañana a una de la tarde. 

Vamos a ver por dónde surge más inspiración que, seguramente, llegará a ponerle el sabor a las fiestas 
regionales. 
De pena 
La verdad ―de pena ajena‖ el comportamiento de un candidato panista a senador en campaña, que llega a un 
encuentro con las mujeres periodistas de Puebla y se enfrasca en una discusión que termina en reto y hasta 
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una actitud ofensiva a mis compañeras. 
Hay quienes dicen que el candidato debe una disculpa por su exabrupto. 
Pero hay quien también opina que si así es cuando está en campaña buscando sumar votos, qué se puede 
esperar de este personaje que además está en su lucha por enderezar una carrera política. 
Un siglo 

Con motivo del centenario del natalicio del artista que da renombre a Puebla, el maestro Faustino Salazar, 
quedó abierta al público una exposición homenaje en el tercer piso del CIRIA UDLAP. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/abril/colum-manzana-200412.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
El bajón de doña Josefina 
Según las últimas encuestas casi al finalizar el primer mes de campaña, doña Josefina Vázquez 

Mota, candidata presidencial del PAN y Andrés Manuel López Obrador, candidato del Movimiento 
Progresista (coalición de izquierda) han llegado prácticamente a un empate técnico, con 29 y 30 
puntos, y se disputan cerradamente el segundo lugar en la contienda. 
Enrique Peña Nieto, el candidato priista, sigue arriba en todas las encuestas realizadas recientemente, con una 
ventaja de entre 17 y 20 puntos. Sólo una empresa le da sólo ocho puntos de ventaja sobre los candidatos del 
PAN y la coalición de izquierda. 
Peña Nieto sigue siendo el puntero y tal vez por eso se inició la campaña panista de agresiones al priista, que 

doña Josefina, con su permanente sonrisa, dijo que no es campaña de agresión, sino de la verdad. 
Sea como sea, lo cierto es que el abanderado del partido tricolor, lleva una importante ventaja sobre sus 
adversarios, en la intención de voto. 

Los candidatos en Puebla 
Sin embargo los candidatos a senadores y diputados federales del PRI en Puebla, no participan de 
esa ventaja que tiene el candidato presidencial de su partido. 

Con un discurso que no dice nada a la ciudadanía, que no la motiva, que no la anima ni siquiera a concurrir a 
las urnas, los priistas no han levantado en este casi primer mes de campaña. 
Manuel Padrón Magaña, que fue presentado ayer a un grupo de periodistas por el coordinador de la campaña 
de Enrique Peña Nieto en Puebla, Alejandro Armenta, como coordinador en la cuarta jurisdicción electoral de la 
campaña permanente de Peña Nieto, justificó, apoyado por el exdirigente estatal priista, el descontrol y la 
tibieza que hay en las campañas priistas. 
―Es la primera vez que somos oposición en Puebla. Eso ha provocado varios problemas, entre ellos la 

desorientación de varios de nuestros militantes, que han emigrado hacia otros partidos por sentir que en el 
suyo no se les tomaba en cuenta ni se aprecia su trabajo y por eso varios de los candidatos priistas, todavía no 
encuentran el discurso adecuado para mover la voluntad de los ciudadanos. Pero eso se tiene que corregir. 
Todavía estamos a tiempo para hacerlo y seguramente se hará‖, dijeron. 

Por otra parte, el ingeniero Padrón Magaña —que es tabasqueño— señaló que la campaña permanente tiene 
como objetivo mover al voto duro priista, no sólo para llevar a todos los miembros de las diversas 
organizaciones y sectores afiliados al PRI a votar por sus candidatos, sino para motivar a ciudadanos indecisos 

o sin partido, a hacer lo mismo. 
Para lograr eso con éxito, se requiere de una buena organización humana, en la que se trabaja, y de una 
estructura suficiente para movilizar, el día de la elección, a todos los priistas y personas que quieran adherirse, 
a concurrir a las urnas. En Puebla esperan un éxito rotundo en este aspecto. 
Notas breves: ¿Por qué critica a Argentina por haber nacionalizado su petróleo y el Presidente Calderón no 
dice nada, cuando hace unas semanas, altos funcionarios de la empresa petrolera española Repsol se opusieron 

cerradamente a que Pemex, la empresa petrolera mexicana, adquiriera más acciones de las que tenía, en la 
gachupina? ¿Los argentinos hacen mal por tomar el control de sus recursos energéticos y los españoles hacen 
bien en no dejar que la mexicana Pemex tenga mayor participación? Bueno, los derechistas mexicanos y el 
señor Calderón lo son, nunca han estado de acuerdo con la Independencia de México. Quisieran que 

siguiéramos siendo una colonia española. Claro que hay excepciones……Don Manuel Bartlett, candidato a 
senador por el Movimiento Progresista, estuvo en el inicio de campaña del candidato a diputado por 
Atlixco, el profesor Mario Vélez Merino, en Tehuixpango, una población campesina en la que el candidato 

izquierdista a la diputación tiene mucho pegue por haber auxiliado a sus habitantes en la solución de problemas 
de tierras……Ya que hablamos de don Manuel Bartlett, ese asunto del 88, sobre el que una y otra 
vez preguntan los compañeros periodistas, ya se ha aclarado. Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, gran amigo 
del exgobernador poblano, dijo que no tiene porqué culpar a Manuel Bartlett y sólo pide que éste dé a conocer 
los hechos tal y como ocurrieron. Ambos, Cuauhtémoc y Bartlett fueron priistas; en el PRI se formaron 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/abril/colum-manzana-200412.php
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políticamente y fueron altos funcionarios federales y estatales, Cuauhtémoc fue gobernador de Michoacán, y 
por lo mismo, saben perfectamente cómo se manejaban las cosas. Cuando ocupaban cargos oficiales en el 
régimen priista sabían las reglas del juego y las tenían que acatar y ser discretos. De eso ya pasaron más de 
dos décadas, casi un cuarto de siglo. Pero dentro de la izquierda hay verdaderos paquidermos, que a falta de 
tema siguen con el mismo rollo…… Hicieron mal los priistas en subirse al ring con los panistas. Eso es lo 

que éstos estaban esperando. Sin embargo, a los panistas les salió mal la jugada por los excesos de sus 
reales o supuestos seguidores que llegaron a provocar actos violentos. Esos pleitos políticos y entre políticos es 
precisamente lo que no quieren los millones de electores mexicanos. El candidato Peña Nieto hizo bien en 
afirmar en Puerto Vallarta que él no va a contestar agravios y que no se subirá al ring…… El gobierno del 
estado está preparado para cualquier emergencia en la zona aledaña al Popocatépetl y que bueno que así 

sea, aunque históricamente no hay ningún registro de haya habido una erupción de gran magnitud ni durante 
la Colonia, ni después de la Independencia. Hay registros de que ha habido lo que ahora hay, es decir, 

fumarolas y alguna actividad que no llega a poner en peligro a las poblaciones cercanas. De todos modos, hay 
que tomar precauciones por aquello de que siempre hay una primera vez. Por cierto que el diario ―24 Horas‖ de 
la ciudad de México, afirma que el Popocatépetl se formó hace 750 mil años. Lógicamente no  había entonces 
ni aztecas, ni chichimecas, ni nada por el estilo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-190412.php  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

* Contradictoria orden  
* Magistratura en riesgo  

Estrategia equivocada. En días pasados con carácter de urgente fue convocada una reunión de gabinete con 
los secretarios de estado al frente en la que también fueron incluidos, directores y subdirectores de áreas, para 
decirles que ignoren lo que se publique en medios de comunicación impresos a pesar de la exhibición de 
corrupción. Lo contradictorio es que el gobernador de Puebla, exigió a Sergio Ramírez, director de 
comunicación social, invadir hoteles, restaurantes y tiendas de autoservicio con el periódico a su servicio 
Síntesis. La fallida estrategia de regalar el diario pagado por la administración estatal para contrarrestar las 
críticas a su gobierno, resultó contraproducente por la falta de credibilidad de la publicación.  

Los directores y subdirectores, principalmente recibieron la instrucción de laborar como si nada pasará y hacer 
mutis ante el desempeño de los secretarios responsables. En resumen les dijeron que aunque sus jefes sean 
exhibidos en los medios impresos, no hagan caso de lo que se diga.  
Sobre todo porque estos funcionarios tienen acceso directo a información comprometedora, además de que 
están maniatados para operar y son ignorados en la repartición de los beneficios. Será complicado que guarden 

silencio y lealtad para quienes acumulan fortunas.  
La aparente apatía de Rafael Moreno Valle Rosas, por los medios de comunicación impresos es inexistente, 

sobre todo porque en Puebla, diversos diarios han puesto en evidencia el pésimo gobierno que ha realizado en 
casi año y medio como gobernante. Está preocupado por la decadencia de la popularidad que alcanzó antes y a 
su llegada al poder.  
Tan preocupado está por quienes critican el pésimo desempeño de él y su equipo que intenta "maquillar" con el 
periódico Síntesis, que está a su servicio y disposición las publicaciones en contra. Por ese motivo el diario que 
por su labor informativa ganó prestigio y credibilidad en tiempo pasado, en la actualidad sólo obedece a los 

intereses de Rafael Moreno Valle Rosas, los asiduos lectores de periódicos locales, están enterados de que el 
diario en mención está al servicio del gobernador.  
Los medios de comunicación que se oponen a servir al gobernador, son hostigados y perseguidos, pretende 
desaparecerlos como lo que estuvieron al servicio de gobiernos pasados los que a su llegada al poder dejó 
fuera de los convenios para ahogarlos y eliminarlos, por fortuna el exterminio no fue total.  

Mientras el gobernador trata de restaurar su imagen decaída ante los poblanos, vía medios informativos 
subsidiados por su gobierno, intenta por otra parte minimizar la información veraz que a diario se publica en 

periódicos como Uno más Uno y el Heraldo de Puebla, principalmente que han exhibido el autoritarismo, 
corrupción y abuso de poder de parte de Rafael Moreno Valle Rosas.  
Por supuesto lo anterior se antepone al proyecto que tiene en mente Moreno Valle Rosas, para cristalizar el 
ambicioso sueño de alcanzar la Presidencia de México en el 2018. Sin importar pasar encima de quien sea 
empezó por Puebla y los poblanos, cree tener los merecimientos para ser el elegido. Aunque falta mucho 
tiempo para ello, ha empezado a trabajar para lograrlo.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/abril/colum-pulso-190412.php
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REPORTE DEL INFORMANTE  
Juez en la tablita. La promesa del gobierno morenovallista de hacer magistrado a Jared Soriano, Juez 
segundo de lo civil de Cholula, Puebla, por su incondicional colaboración en el asunto de Valle Fantástico, se ve 
cada vez más lejana por el rumbo que ha tomado el litigio a favor de Inmobiliaria Hena S.A. de C.V., a quien 
pertenece legalmente el inmueble.  

La complicidad e imparcialidad de Jared Soriano, para apoyar al gobierno del estado en la irrupción de Valle 
Fantástico el 11 de marzo del año pasado, le aseguraba un lugar en el Poder Judicial del Estado, sin embargo la 
sentencia en contra de la administración morenovallista le traerá represalias de quien gobierna Puebla.  
Por si la ira de Rafael Moreno Valle Rosas, no fuera suficiente deberá responder ante la autoridad federal la 
parcialidad con la que manejo la situación para favorecer al gobierno del estado en un despajo a todas luces 

ilegal.  
El impedimento de gente armada al servicio del gobierno del Estado, para que ayer se realizará la diligencia de 

revisión de Valle Fantástico por parte de la autoridad federal, fue otro error más en la estrategia de Moreno 
Valle Rosas, quien desesperado porque la balanza se inclina a favor del propietario del lugar, intenta 
desesperadamente de evitar que se evidencie más la ambición de poder que lo llevó a actuar de manera ilegal.  
La visita del diligenciario de la ley federal, prevista para la mañana de ayer, dio tiempo para que Moreno Valle 
Rosas y sus cómplices, sacarán 2 trascabos y un camión, utilizados para hacer modificaciones al predio de Valle 
Fantástico, así como impedir al acceso a los trabajadores, en una acción al margen de la ley. Los 
representantes del gobierno del estado, al parecer ministerios públicos, que acudieron la mañana del jueves 

con un vehículo con placas de circulación de la capital del país, trataron de hacer migas con el diligenciario, en 
otra artimaña más del morenovallismo.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Completo desorden en el Congreso local  
*El PRI no es buena oposición en Puebla  
Si bien los diputados locales están en período de receso, once de los cuales se fueron de "chapulines" tanto del 
PAN, como del PRI y Nueva Alianza, no es como para que consideren en segundo o tercer término el trabajo 
legislativo.  
Se entiende, que en un período de receso, los legisladores de los diferentes institutos políticos, es cuando 
dedican el tiempo para regresar a sus distritos, volver a tener contacto con sus representados y seguir 

atendiendo sus demandas.  
Eso es lo que siempre se ha manejado en el mismo Congreso, por los líderes en turno, "no se van de 
vacaciones, van a recorrer sus distritos".  
Sin embargo, la realidad es otra.  

Se ha preguntado a la gente y la respuesta, es que no han vuelto a ver a su diputado.  
Claro que no.  
El diputado, aprovecha el tiempo que no tiene la obligación de acudir a sus oficinas, de atender sus negocios, 

salir de vacaciones con su familia, descansar.  
Bueno, por lo menos son los que no tienen ningún deber como formar parte de la Comisión Permanente que 
sesiona cada ocho días.  
Empero, quien de plano se pasó de la raya, es el diputado del Partido Acción Nacional, Mario Riestra Piña, quien 
dejó botado su trabajo -se dice- para irse de luna de miel. El debería de haber estado ayer como presidente de 
la mesa directiva en la sesión ordinaria del Congreso.  

Y no crea usted que en alguna playa de México -también se dice-, sino que está en alguna parte del continente 
asiático.  
Sabe usted cuenta cuesta el viaje, hotel, comida, recuerdos, diversiones.  
Es un dineral.  
Esos son nuestros diputados.  

Los que llegan como candidatos a los distritos en busca del voto, muy humildes, estrechando a la fuerza la 
mano de la gente, haciendo un gran esfuerzo cuando tienen que abrazar a alguien.  

Pero después, sentados en la curul, además de los más de cien mil pesos de dieta al mes -los diputados 
locales-, un millón de pesos al año para gastos de gestión en sus distritos, gasolina, y otras canonjías, se 
olvidan de todo y de todos.  
Van bien trajeados a las sesiones ordinarias, por lo menos los panistas, priístas, aliancistas, perredistas y de 
Movimiento, porque el del Partido del Trabajo generalmente va en ropa casual.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Abril de 2012 

 
 

 30 

Porque no exigir un informe de lo que hicieron en el período de receso.  
La sorpresa sería mayúscula.  
Pero eso si, en campaña, promesas y compra de votos.  
OTRA LUNA DE MIEL  
Cuando el Partido Acción Nacional era oposición en Puebla, se comportaba como tal ante los gobiernos priístas.  

Han pasado líderes panistas que estaban atentos de cualquier error de las administraciones, abusos, 
violaciones a la ley, para denunciar inmediatamente y organizaban sus manifestaciones, ruedas de prensa y 
todo tipo de actividad de protesta.  
Ahora que el PRI es oposición no solo a nivel municipal sino estatal, ha cambiado la palabra por luna de miel.  
No hay la crítica, el movimiento, la denuncia.  

Al contrario, cuando se le pregunta al dirigente (perdón, delegado) Fernando Morales Martínez sobre alguna 
situación del gobierno, le cuesta trabajo responder.  

Y como no le va a costar, si su papá el ex gobernador y actual senador Melquiades Morales Flores, está dentro 
del gobierno morenovallista.  
Fernando, siempre ha dado muestras de ser un admirador del gobernador.  
Le gusta todo de él.  
Luego entonces, como poder actuar como una buena oposición.  
En las filas del Revolucionario Institucional, se habla, se rumora, se comenta.  
Hay una completa decepción hacia su dirigencia.  

Lo que está salvando a Morales Martínez, es la campaña de Enrique Peña Nieto.  
Por lo demás, no le importa si hay campañas de candidatos al Senado o a diputados federales, quienes también 
se van a colgar del candidato presidencial.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(El Mapache) 
 

San Andrés Cholula: Entre la tragedia y la corrupción 
Una tragedia familiar ha destapado un nuevo caso de compadrazgo, corrupción y complicidad en San Andrés 
Cholula. 
El pasado 13 de abril, al mediodía, la volcadura de una camioneta marca Nissan tipo pick up de color negro y 
placas de circulación SH-832-28 d, le cegó la vida a Verónica Juárez Simbro, de 32 años de edad. 
El responsable del accidente, Leonardo Josafat Itzcoatl Ocelot, ex pareja sentimental de la occisa y padre de 
sus dos hijos, conducía la camioneta en estado de ebriedad y al perder el control del vehículo, provocó la 

volcadura que hizo que Verónica saliera disparada por el parabrisas, perdiendo la vida instantáneamente. 

Como referencia importante en la historia, Leonardo Josafat Itzcoatl Ocelot es regidor del deporte de la Junta 
Auxiliar de San Bernardino Tlaxcalancingo y amigo personal de su edil auxiliar Feliciano Xinto Cuaya, quien a su 
vez, presume su amistad con el edil de San Andrés, Miguel Ángel Huepa y con el Juez Municipal, Isaac Tecaxco 
Tirzo. 
Justamente por su cargo y relación con dichas autoridades, se ha desatado una serie de irregularidades que 
están por dejar al homicida en libertad, sin justicia para la familia de la occisa, dándole carpetazo al asunto 

documentado bajo el proceso 84/2012 y la averiguación 884 del juzgado municipal. 
Para empezar, los familiares de la víctima fueron avisados del percance dos horas después de que ya había 
ocurrido cuando ya el cuerpo estaba en la morgue a punto de ser calificada como ―desconocida‖, mientras que 
testigos de la escena vieron cómo la mujer había salido disparada por el parabrisas del lado del co-conductor. 
Además, las primeras actas del ministerio público constatan que el acusado confesó haber consumido alcohol 
antes de manejar. 

Sin embargo, los peritajes que actualmente obran en poder del Juzgado Municipal, a cargo de Isaac Texaco 

Tirzo, de los cuales los abogados de la familia afectada cuentan con copias; documentan que la hoy occisa era 
la que conducía la camioneta y que el regidor no presentaba muestras de alcoholismo. 
De manera paralela, los testigos que vieron y aseguraron que era Leonardo y no Verónica quien conducía la 
camioneta, dejaron constancia de que amigos y familiares del acusado movieron el cuerpo de la fallecida para 
que pareciera que ella era la conductora, y la volvieron a meter al coche. 
Sin embargo, hoy en día ninguno de los testigos presenciales del hecho ha acudido ante el juez a refrendar su 

testimonio, dado que han sido amenazados mediante llamadas telefónicas para que no rindan declaración, so 
pena de sufrir algún ataque. 
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Otra irregularidad que denuncian los familiares de la hoy occisa es que Leonardo Josafat Itzcoatl Ocelot está 
resguardado en el Complejo de Seguridad de San Andrés Cholula y no en el Penal de San Pedro Cholula, como 
debería ser dada la gravedad del proceso que enfrenta. 
Y aún más, las propias autoridades de Tlaxcalancingo y de San Andrés Cholula lo protegen al decir que aún se 
encuentra internado en terapia intensiva del Hospital de Traumatología y Ortopedia, pero le permiten la visita 

de sus familiares en el Complejo, hecho que también ya ha sido atestiguado por la misma familia de la víctima. 
Los deudos han acudido con el Juez Isaac Texaco Tirzo para solicitar informes y conocer de los avances del 
caso, pero éste, a través de su secretaria, les ha mandado decir que no puede hacer nada dado que hay 
pruebas contundentes para dejar libre al acusado. 
Incluso, ya buscaron al presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado de Puebla, David López Muñoz, 

para pedirle su intervención el caso, pero la secretaria de éste les ha dicho que no puede atenderlos. 
De igual manera, acudieron ante sus autoridades auxiliares y municipales para solicitar apoyo en la impartición 

de justicia, a lo que el edil auxiliar Feliciano Xinto Cuaya solo accedió a apoyarlos con la exención del pago del 
acta de defunción, misma que no ha sido firmada y certificada aún porque Miguel Ángel Huepa no la ha podido 
firmar todavía, pese a que fue expedida desde el día 13 del presente mes. 
Por ello, los deudos solicitan ya un acercamiento con el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, para ponerlo al tanto de la situación y pedir que se haga justicia para que la muerte de Verónica no 
quede impune y el homicida no quede en libertad. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8256:san-andres-cholula-

entre-la-tragedia-y-la-corrupcion&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Huevos Para el Candidato 
Hace bien Javier Lozano Alarcón en no querer pararse cerca de Necaxa. 

Y es que la consigna, a través de Radio Turbina —órgano oficial del SME en la zona—, es en el sentido de llenar 
a los panistas de blanquillos, huevos o productos de gallina. 
Hace unos días, cuando Carlos Martínez Amador, candidato del PAN a la diputación federal por el Distrito 1, 
encabezó un acto en Tenango de las Flores, y se dirigía a Nuevo Necaxa, un reportero de Radio Turbina recordó 
los agravios que los electricistas tienen hacia el gobierno federal —y en particular a Lozano, el ―Señor 
Efemérides‖ de las redes sociales— para incitar a los radioescuchas a recibirlo a mentadas, ofensas, huevazos y 
otras lindezas. 

Palabras más, palabras menos, el reportero dijo cosas como estas: ―Vamos a ver, compañeros, de qué estamos 
hechos ante estos hijos de la chingada que nos quitaron nuestros empleos. Vamos a ver si queremos o no 

recuperar nuestros trabajos y nuestras catorcenas. Estos señores nos dejaron en la calle y todavía se dan el lujo 
de pedir nuestro voto. Júntense y recibamos a estos rateros como se merecen, compañeros‖. 
Tras la despedida del reportero, el conductor del programa puso un fondo musical de Roberto Carlos para 
redondear la idea: 
―Bien lo dice nuestro compañero, señores: vamos a ver de qué estamos hechos, Estos hijos de la chingada nos 

han visto la cara de pendejos durante mucho tiempo y ahoy quieren nuestros votos. ¿Se los vamos a dar? Yo 
soy de la idea de que mejor les demostremos nuestro desprecio con huevos, blanquillos o productos de gallina. 
Lo que tengamos a la mano. Que no se vayan limpios, compañeros‖. 
Algo ocurrió que Martínez Amador ya no pasó por Necaxa. 
Y si sí, lo hizo camuflado: lejos de los huevazos que le tenían preparados los señores del SME. 
Así se viven los días de campaña en el distrito más complicado del estado de Puebla, donde, como el camino a 

León, Guanajuato, la vida no vale nada. 
Sí, señor. 

Por eso, faltaba más, Lozano hace bien en esconderse del SME. 
Y es que un huevazo en pleno mitin como que le cala a cualquiera. 
Sobre todo al autor de la Operación Muerte al SME. 
Un Poblano Bajo Tierra. Un empresario originario de Xicotepec de Juárez, Puebla, fue asesinado brutalmente 
hace unos días en Ciudad Juárez, Chihuahua. 

Su pecado fue haber denunciado a varios policías federales de amenazas y extorsión. 
Y aunque hoy se dice que Eligio Ibarra Amador fue víctima de un amigo suyo que lo mató para robarle, después 
de haber estado en su casa, lo cierto es que desde hace algunos meses el empresario temía por su vida, una 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8256:san-andres-cholula-entre-la-tragedia-y-la-corrupcion&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8256:san-andres-cholula-entre-la-tragedia-y-la-corrupcion&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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vez que los federales amenazaron con matarlo. 
La hermana de don Eligio se lo dijo muy claramente a El Universal: ―Nunca debimos haber llegado aquí, ni 
siquiera nos debimos haber quedado después que él denunció a los policías federales; de hecho, frente a 
nosotros lo amenazaron, le dijeron que no se la acabaría y que si ellos iban a la cárcel se aguantara, y como se 
puede ver, cumplieron sus amenazas‖. 

El mismo diario reveló que la organización Amnistía Internacional instó a las autoridades mexicanas a indagar el 
asesinato y dijo que el crimen ―debe ser investigado de forma efectiva e imparcial‖. 
―Las autoridades deben emprender cuanto antes una investigación completa e imparcial que saque a la luz los 
hechos que llevaron a su asesinato y tomen en cuenta que éste pudo haber ocurrido en represalia por sus 
denuncias‖, informó en un comunicado Rupert Knox, investigador para México de Amnistía Internacional. 

Dice el diario: ―El pasado viernes, el empresario fue encontrado muerto en su domicilio en Ciudad Juárez, 
Chihuahua, a unos días de que acudiera a los juzgados a ratificar su denuncia en contra de los agentes 

federales. 
―Ayer fueron entregados los restos del empresario, que además fue calcinado en su casa. Su hermana, quien 
omite su nombre por seguridad, acudió por el cuerpo y se limitó a decir que los federales lo habían amenazado. 
―Eligio Ibarra Amador vivió más de 10 años en Juárez —era originario de Puebla— y se dedicaba a la compra 
venta de autos usados. 
―Los familiares se enteraron de la tragedia por los medios de comunicación y lo confirmaron con la Fiscalía de 
Justicia en la Zona Norte, que vía telefónica les pidió que identificaran el cuerpo. 

―Llegamos y de inmediato lo reconocimos. Era él y nos dolió mucho verlo así porque le dijimos que no hiciera 
nada y después que lo hizo le pedimos que se regresara con nosotros, porque los federales y los de la PGR 
tenían todos sus datos, sabían todo de él y eso nos daba mucho miedo‖, menciona. 
―El sábado hicieron los trámites correspondientes para que recibieran el cuerpo el mismo día e hicieron un 

funeral exprés con sólo tres conocidos y dos familiares. ―Nadie más quiso venir porque tenían miedo de que 
llegaran policías, les tomaran fotos y terminaran igual que mi hermano‖. 

―Queremos olvidar todo. No vamos a exigir justicia ni nada de eso. Mi hermano intentó hacer las cosas bien en 
esta ciudad y mire cómo terminó. En este país si uno levanta la voz termina muerto o en la cárcel, por eso ya no 
queremos saber nada de aquí‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3903 

 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Adiós, Camarena 
Durante semanas llegó hasta el patio en el que los reos suelen recibir semana a semana, en día de visita, a 
familiares y amigos. Pasaba la aduana de revisión en donde era ya común verlo: rostro adusto, tez morena, 

bajo de estatura, espalda ancha y mirada firme. 

Discreto, de los calcetines extraía recortes de periódicos locales con la información política de la época. Sobre la 
mesa del penal de Pacho Viejo, en Xalapa, el reo visitado consumía el contenido noticioso mientras bromeaba 
con su visitante asiduo. 
Fiel a la vieja y sólida amistad desde sus juventudes, no escatimó tiempo para asistir en lo que pudo al 
corpulento preso, distinguible entre la población carcelaria por su aspecto feroz: 1.80 de estatura, barbado y 
párpados caídos; el pelo ralo y entrecano, caía sobre la frente. 

El interno aquel, César del Ángel Fuentes, líder del llamado Movimiento Nacional de los 400 Pueblos que había 
puesto de cabeza las gestiones priistas en la capital veracruzana, había sido encarcelado por un gobernador 
interino, suplente del legendario Fernando Gutiérrez Barrios, Dante Alfonso Delgado Rannauro. 
El hombre que lo visitó en la cárcel cada ocho días era el arquitecto César Camarena de la Rosa, que este fin de 
semana cumple ocho días de haberse adelantado en el camino, minado en su salud por padecimientos 
perentorios. 
Subrayo la vieja anécdota de una amistad entrañable entre un activista que hizo de la consigna  su vida (a 

veces sin justificación lógica) y un profesionista que supo honrar la amistad por encima de la adversidad, y 
privilegiar la congruencia. 
Se distinguió siempre por un negro sentido del humor. El más inteligente, el más agudo. 
Ilustra la anécdota carcelaria: cuentan que al despedirse del dirigente del Movimiento de los 400 Pueblos en la 
cárcel machacaba con sarcasmo: vengo en ocho días, pero no vayas a faltar a la cita, me avisas si no estás. 
Ambos sellaban la despedida con una carcajada y una mentada de madre, como se estila en el ambiente 
veracruzano. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3903
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Y a la semana siguiente, el arquitecto Camarena regresaba a la aduana de la penitenciaría. Siempre con sus 
pantalones claros y guayabera blanca. Mocasines impecables del mismo tono. Y los periódicos escondidos en los 
calcetines, desde luego. 
Entre pares formó un grupo de tuxpeños bajo el nombre de Motrinza. No era una empresa en forma, sino 
acrónimo que perfilaba a los tertulianos en torno a la mesa de todos los días frente al parque de ese rincón de 

huasteca veracruzana: ―movidas, trinquetes y sablazos‖, era lema de batalla cotidiana. 
Todos reían por la broma aquella urdida por un grupo de viejos que veían pasar los días en bochorno de las 
tardes en el Tuxpan de Rodríguez Cano tan querido. 
Un día, frente al caudaloso río que cruza la ciudad y desemboca en la costa del Golfo de México dijo al autor del 
texto: cuando muera quiero que me entierren frente al río, mirando de frente a él. Apacibles, las aguas 

interminables del afluente rubricaron sus palabras que asumí como una más de las bromas negras de este 
tuxpeño indomable. 

Se fue el arquitecto César Camarena de quien este reportero recibió siempre calidez, cariño y buen trato. 
No tengo otra manera de recordar a ese hombre sino a través de su filosofía hecha praxis. Sus enseñanzas y 
recuerdos los llevo con gozo, y el profundo agradecimiento por la oportunidad de contarlo entre los afectos 
entrañables que uno cosecha al paso de la vida. 
A la viuda, doña Milagro Crespo y a sus hijos Mónica, Claudia y Luis un abrazo cálido, entrañable por el adiós de 
Camarena que descansa en la tierra a la que no regateó cariño y orgullo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La urgencia de Fernando Manzanilla 
La urgencia de Fernando Manzanilla Prieto y sus operadores panistas para convertir en miembros 
activos a los adherentes del Partido Acción Nacional (PAN) tiene una explicación: los plazos y reglas de la 
próxima elección interna del blanquiazul para nombrar candidato a presidente municipal de Puebla. 

Aunque este proceso se realizará entre el domingo 3 y el domingo 17 de febrero de 2013, los únicos 
que puede participar en él son los miembros activos que figuren en el padrón del partido, al menos seis 
meses antes de la elección, es decir, hasta agosto de este año. 
En el municipio de Puebla existen 3 mil 160 miembros activos y más o menos 8 mil 800 adherentes. 
La intención de Manzanilla y sus operadores es lograr que unos mil 500 o 2 mil de estos últimos se 
conviertan, no sólo en miembros activos del PAN, sino en promotores de su proyecto político con 
miras al 2013. 

Esta tarea, que el secretario general de Gobierno encargó a su subsecretario Sergio Medina González, y 

éste a Raymundo Israel Mancilla Amaro, Óscar Pérez Córdoba y Luis de la Hidalga, ha resultado más 
complicada de lo que inicialmente se planeó. 
De entrada porque no existen datos para localizar a la mayoría de los 8 mil 800 adherentes, aun a sabiendas 
que muchos ellos viven en juntas auxiliares y colonias populares de la capital; y porque los que ya 
fueron ubicados carecen de credencial de elector, que coincida con la de su domicilio, o con 

conocimientos y habilidades para acreditar el examen a que son sometidos. 
Para Fernando Manzanilla los adherentes son estratégicos, pues sólo éstos pueden garantizarle una 
victoria, siempre que obtengan, por parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), el status de miembros activos, 
antes de agosto de este año. 
Y es que si en la elección interna, prevista para febrero de 2013, sólo votan los 3 mil 160 miembros 
activos que actualmente existen, lo más probable es que la mayoría se incline por un candidato 
plenamente identificado con el PAN o con sus actuales dirigentes, que hoy parecen distanciados del 

gobernador Rafael Moreno Valle y su jefe de gabinete. 

Necesaria rectificación  
Este jueves recibí una llamada del senador Ángel Alonso Díaz-Caneja para hacerme saber que sigue en 
México, y que no ha dejado su escaño en la Cámara alta, como torpemente lo informé. 
También me aclaró que su hija no dejó el colegio donde cursa la preparatoria, y que la causa de su 
ausencia en esta institución obedece a una cirugía que se le practicó el fin de semana. 
El ex dirigente estatal del PAN me explicó que sí vendió su residencia de la colonia Huexotitla, y que 

aún valora la posibilidad de irse a radicar a España. 
Ángel Alonso estuvo el domingo en la inauguración de la casa de campaña de Blanca Jiménez, 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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candidata panista a diputada federal por el Distrito 9 de Puebla; ese mismo día internó a su hija en la 
Beneficencia Española, el martes acudió al Senado de la República, el miércoles fue a Los Pinos a una 
comida que se le ofreció el presidente español Mariano Rajoy y este jueves sesionó en la Cámara alta. 
*** 
Simón dice: 

―El mal no está en tener faltas, sino en no tratar de enmendarlas.‖ 
Confucio (551 AC-478 AC) Filósofo chino. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo Garcia Garcia) 

 
LVII aniversario del FUA y L del MURO 
Dentro de la lucha de las ideas por la construcción de un régimen democrático en México, las 
organizaciones de estudiantes en Instituciones de educación superior que hace medio siglo no eran 

otras que las universidades públicas, en su seno libraron una confrontación de acciones y sobre 
todo de ideas que al final de cuentas y gracias a la reforma constitucional aprobada en diciembre de 
1982, pero publicada en 1983, en su denominado capítulo económico, fue posible que el reino de la 
libertad y por ende de la democracia liberal de tipo competitivo tuviera terreno fértil. 
Y qué mejor que en plena coyuntura electoral por la renovación del titular del poder ejecutivo federal, de 30 
diputados de mayoría relativa y 200 de representación proporcional, así como  de 64 senadores de mayoría 
relativa, 32 de primera minoría y de 32 de representación proporcional; todos integrantes del Poder Legislativo 

federal mexicano, dentro de un escenario de elecciones de alta competitividad y como consecuencia de tantos 
años de lucha por la libertad individual, por el respeto a la propiedad privada, por el esfuerzo de implantar un 

ejercicio de cultura política participativa, y tomando en consideración que el investigador Edgar González Ruiz, 
autor MURO. Memorias y Testimonios 1961-2002, cuadernos del Archivo Histórico Universitario Numero 24, 
México, 2003; que recupera la trayectoria de los grupos liberales universitarios del siglo veinte hasta el inicio 
del siglo XXI, donde destacan el Frente Universitario Anticomunista (FUA) y el Movimiento Universitario de 
Renovada Orientación (MURO) y señala que el primero surgió un 19 de abril de 1955 y el segundo inicia 

actuaciones públicas el 2 de abril de 1962, vale la pena rememorarlos en reconocimiento a su larga lucha por la 
libertad, la democracia y construcción de un Estado gobernado por las leyes como Estado de derecho. 
En enero de 1953 fue fundado el Instituto de Investigaciones Económicas y Sociales por iniciativa de Agustín 
Navarro Vázquez, con el apoyo de pequeños empresarios  ―para promover las ventajas del régimen de libre 
empresa‖, a su vez Hugo Salinas Pirce, considera como fundador a Luis Montes de Oca quien fue Secretario de 
Hacienda en la administración Cárdenas y fundador del Banco Internacional, con la idea de divulgar el 

pensamiento del liberalismo económico,  y en el sexenio de López Mateos dicho instituto inició proselitismo de 
tipo político, por el contexto del triunfo de la revolución cubana y su impacto en el pensamiento en los centros 

universitarios mexicanos. Después el IIES en 1955 publicó la revista temas contemporáneos en la cual escriben 
dos personajes ligados a las luchas estudiantiles poblanas: Luis Felipe Coello y Antonio Quintana. 
Después vendría la organización estudiantil. De tal suerte que el 19 de abril de 1955, en la casa marcada con el 
número 203nde la avenida 8 oriente de la ciudad de Puebla, en sesión llevada a cabo a las 2:30 horas, 
pronunciando el discurso oficial el estudiante de ingeniería civil Jesús Bravo y Cid de León ―quien llamó a sus 

correligionarios a defender con la vida la civilización  cristiana, amenazada por el comunismo ateo, se 
formalizaría la existencia del Frente Universitario anticomunista; por cierto con ideales que en esa época 
polarizaron la vida social  angelopolitana, pero que si reflexionamos la opinión del presidente de EU en 
Cartagena de Indias, sigue vigente.  Y en 1962 fue anunciado el 19 de marzo en El Heraldo de Chihuahua, que 
nacía una nueva organización estudiantil para combatir la traición comunista, el 22 de marzo hace mismo 
anuncia el diario nacional Excélsior; el 2 de abril actúa políticamente como MURO en la escuela de Economía de 
la UNAM, con el fin de luchar por: la conservación de la libertad de la patria; dignificar el ambiente de la 

Universidad; y contra los agentes del totalitarismo marxista. En fin, su principal aporta fue la autonomía 
universitaria y la construcción de las bases de la universidad pública de nuestros días, la instauración liberal y 

la democratización del país. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32005:lvii-aniversario-del-fua-y-l-del-
muro&Itemid=334 

 

 
 
(Contrastes/ Carlos Gómez) 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32005:lvii-aniversario-del-fua-y-l-del-muro&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32005:lvii-aniversario-del-fua-y-l-del-muro&Itemid=334
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Se blindan los abogados de Henaine  
Qué saben Ricardo Henaine Mezher y sus abogados Cesar Sánchez Icazbalceta y Rodolfo Jesús Aragón 
Mijangos, que los dos últimos pidieron un amparo contra todos los jueces penales y agentes del Ministerio 
Público de Puebla y los 67 jueces penales del Distrito Federal.  

Todo parece indicar que la atropellada visita diligenciaría de ayer en el Parque Metropolitano es el preámbulo 
de una batalla de mayores alcances.  
O de qué otra forma se entiende el contenido del expediente 630 / 2012 del Juzgado Quinto de Distrito que 
promovieron Cesar Sánchez Icazbalceta y Rodolfo Jesús Aragón Mijangos contra cualquier averiguación previa 
u orden de detención en su contra.  

Lea con atención la siguiente parte de la notificación sobre el trámite del amparo que hace la justicia federal: 
 ―Ahora, de la demanda de garantías se advierte que los promoventes se duelen de una orden de aprehensión 

emitida en su contra por autoridades que residen fuera de la jurisdicción de este juzgado de distrito; sin que 
del análisis integral de la demanda de amparo se desprenda dato alguno tendiente a justificar que el acto 
reclamado haya sido ordenado por alguna autoridad con jurisdicción en el Distrito Federal, pues los quejosos 
manifestaron bajo protesta de decir verdad residir en la ciudad de Puebla, Puebla, y de no señalan tener su 
lugar de trabajo u otro domicilio en el Distrito Federal‖.  
Vamos por partes en este interesante punto. 
 Los abogados de Ricardo Henaine: ―se duelen de una orden de aprehensión emitida en su contra‖.  

Pero la misma autoridad federal hace la precisión de que no existe tal acción legal en su contra: ―sin que del 
análisis integral de la demanda de amparo se desprenda dato alguno tendiente a justificar que el acto 
reclamado haya sido ordenado‖. 
 No obstante, la misma autoridad federal determinó que para proteger los derechos de los abogados de Ricardo 

Henaine se les concede la suspensión provisional para evitar que sean detenidos por cualquier autoridad 
ministerial de Puebla y el Distrito.  

Pero antes de hacer efectiva esa suspensión los abogados del empresario deben depositar cada uno la cantidad 
de cien  mil pesos.  
Sin duda que el tema es serio. 
 Habrá que esperar que los abogados depositen esos 200 mil pesos y saber si hay o no una orden de 
aprehensión en su contra en Puebla y el DF. 
 Por eso insisto en la pregunta de qué saben Ricardo Henaine y sus abogados que de una vez se fueron por la 
vía del amparo. 

 **      **      **  
Alfonso Esparza Ortiz vivió intensamente el triunfo de Lobos BUAP en el partido de cuartos de final sobre Neza 
por un gol a cero en el palco principal del estadio de Ciudad Universitaria.  
Acompañado del tesorero, Oscar Gilbón, y del director de Atención y Gestión Universitaria, Damián Hernández, 

Alfonso Esparza compartió con la afición el enojo por el trabajo arbitral y también festejó intensamente el gol 
que da la ventaja a los universitarios.  
**      **      **  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que en fuerte polémica podría generar el candidato a senador por Movimiento Progresista, Manuel Bartlett Díaz, 

quien este día viajará a los municipios aledaños al volcán Popocatépetl, que se ha convertido en el centro del 
interés nacional por el riesgo de una erupción. 
No falta quien considere oportunista al exgobernador poblano porque pretende aprovecharse de la situación de 

contingencia por la actividad volcánica, y nadie vería con buenos ojos que un candidato a un cargo de elección 
popular realice campaña electoral en estas circunstancias. 
:Que la firma alemana Volkswagen ha generado una expectativa en torno a la inversión de la división Audi para 
instalar una planta en México y destaca la importancia de las plantas existentes en Silao, Guanajuato y 

Cuautlancingo, Puebla. 
:Que en los dos principales partidos políticos más de un candidato tiene como meta ganar las elecciones en los 
respectivos distritos y al Senado para proyectarse como aspirantes a gobernar sus respectivos presidentes 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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municipales en 2013 por 4 años y 8 meses. 
En la lista futuristas de ―chapulines‖ figuran personajes como José Luis Márquez, Inés Saturnino López, Enrique 
Doger Guerrero, Filiberto Guevara y Antonio Vázquez, entre otros. 
:Que justo cuando se realizaba una diligencia en el predio de la Reserva Atlixcáyotl, conocido como Valle 
Fantástico, por el litigio que mantiene el empresario Ricardo Henaine con el gobierno estatal, llamó la atención 

trabajos realizados en las inmediaciones del Estadio Cuauhtémoc. 
En la zona oriente del estadio de futbol una cuadrilla de trabajadores instaló una malla ciclónica de protección, lo 
que generó suspicacias, más allá de la rivalidades con los seguidores del América que estará de visitante. 
:Que los candidatos priistas actuaron a la defensiva al ser cuestionados de la versión periodística en torno al 
―jalón de orejas‖ que recibieron del dirigente nacional del PRI Pedro Joaquín Coldwell por colgarse de Enrique 

Peña Nieto y tirarse a la hamaca.  
Negaron la existencia de tal reprimenda o de plano le atribuyeron la llamada de atención a los priistas 

oaxaqueños, pero no de los poblanos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145151 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Colgados de Peña Nieto 
La versión de la existencia de ―jalón de orejas‖ por parte del presidente del CEN del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, 

a los candidatos priistas poblanos al Senado y diputaciones, deberían de tomarla como un acicate. 
Si alguien tiene la medición del curso y velocidad de las campañas electorales en la entidad es este partido 
político, que tiene montada una estructura de coordinadores con coordinaciones de las coordinaciones. 
Si bien no es tan literal el asunto de que los candidatos se echan a la hamaca, lo cierto es que algo le falta a las 

campañas electorales, en general. 
De asumir el papel de partido de oposición, los candidatos del PRI deberían mostrar la creatividad y aplicarse sin 

importar las condiciones de precariedad, pero no, pretenden continuar la inercia de partido gobernante. 
Y es cierto, los candidatos se la pasan destacando virtudes y ventaja en las encuestas del candidato presidencial. 
Otros priistas menos optimistas, de plano, a medio río, se dan por vencidos en los distritos electorales de la 
ciudad capital. 
Ayer, por ejemplo, el encabezar el inicio de un volanteo del candidato presidencial en transporte público, la 
lideresa municipal priista, Claudia Hernández Medina, declaró a los reporteros de la fuente que, desde su visión, 
la batalla electoral por la capital poblana se vislumbra complicada para su partido. Con ese pesimismo, cuándo 

van a levantar las campañas. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145149 
  
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
La apuesta de la guerra sucia 
En la guerra y en el amor todo se vale, y en las campañas políticas también. Este adagio parece que siempre es 

aplicado a la perfección por estrategas extranjeros (primero fueron venezolanos, luego ecuatorianos y ahora los 
principales son españoles) que asesoran al PAN desde hace ya algunos años. 
Los panistas son buenos campañistas. Con esa dirección de los famosos ―consultores‖, a veces han tenido 
puntadas interesantes y que les han funcionado en algunas elecciones locales y hasta en la federal del 2006. 
Cuando observan que la contienda es cerrada, han optado en no pocas ocasiones en la guerra sucia para buscar 
opacar al contrincante. Los ataques directos en spots, espectaculares con denuncias, volantizas con datos 

inventados de supuestos delitos que cometen sus adversarios, ruedas de prensa en donde denuestan a los 
opositores y un largo etcétera. 
Esta vez no será la excepción. Ante el nulo avance que tiene su candidata presidencial en las mediciones 
demoscópicas nacionales, los estrategas panistas han tomado el camino de la guerra sucia. Ellos dicen que es ―de 
contraste‖, pero atacan directamente a Enrique Peña Nieto y lo llaman mentiroso, que aquí y en china es un 

insulto. 
La gran pregunta es si esta vez funcionará. En 2006 sí, a medias. Porque no fueron los spots del ―peligro para 

México‖ contra López Obrador los que hicieron ganar a Felipe Calderón. Fue un pésimo candidato del PRI y la 
decisión de muchos electores de dar utilidad a su voto. Aunque, sí, los spots contra el perredista hicieron su 
tarea. 
Pero en 2006 no había un Peña Nieto. Tampoco había seis años de más gobierno panista con todo el desgaste 
que ha tenido el de Calderón. Y… tampoco tenían una candidata que no entusiasma y ha cometido demasiados 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145151
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145149
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errores. 
Reitero: la pregunta es si esta vez funcionará y lograrán remontar una ventaja del priista, que ya es de 30 puntos 
porcentuales, en menos de 70 días. ¿Y si la guerra sucia se les vuelve un boomerang y ―vacunan‖ al electorado? 
Mi pregunta adicional es: ¿Además Vázquez Mota logrará entusiasmar al electorado indeciso? Porque a los 
panistas los tiene, pero no le alcanzan. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145150 
  
(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 
 
No use el claxon 

El ruido en la ciudad es ya en ocasiones insoportable, incluyendo los motores del ―transporte público‖, sus 
claxons y los del resto de los conductores y ahora también los vehículos publicitarios que no sólo contaminan 

visualmente, sino que también provocan congestionamientos y contaminación visual y auditiva.  
El uso del claxon es ya una epidemia en Puebla, y en muchos foros se ha escuchado el comentario, y la intención 
de arrancar una campaña para que evitemos hacer sonar el claxon.  
El intento más reciente lo han lanzado ya los rotarios, esperando que una campaña publicitaria y la colocación de 
calcomanías en los vehículos sea suficiente para hacer cambiar la actitud de los conductores.  
Creo que hay que dar algunos otros pasos. La primera fase debe ser informativa sobre los efectos nocivos del 
ruido en nuestro sistema nervioso central y en nuestros oídos. Es curioso que –quizá no esté yo enterado– no 

exista una universidad en la ciudad que haya tomado este asunto entre sus proyectos de investigación; si lo han 
hecho, una disculpa, pero la verdad es que les faltaría entonces una estrategia de comunicación.  
En el Código Reglamentario Municipal se habla someramente sobre el concepto de contaminación visual con una 
serie de generalidades que hacen imposible ejercer cualquier sanción si se sobrepasan los niveles de la ―Norma 

Oficial Mexicana‖, la cual francamente desconozco y no he podido encontrar para efectos de esta colaboración.  
Lo que sí he podido investigar es que el nivel máximo de ruido para el humano debe ser inferior a los sesenta y 

ocho decibeles. Pregúnteme si alguna autoridad municipal tiene un decibelímetro; respuesta: no. No existe en el 
municipio de Puebla un solo aparato para medir el ruido. Aún así, el Reglamento de Tránsito (o como se llame) 
contiene un artículo que sanciona tocar el claxon sin necesidad. Pregúntesele a la autoridad a cuántos vehículos 
se ha sancionado por esta infracción.  
La campaña debe iniciar, si con cada uno de nosotros si conducimos un vehiculo, pero también en los operadores 
del transporte público, llámense taxis, ―combis‖ o microbuses, ya que son éstos los que hacen el mayor uso de el 
maldito claxon. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145122 
 

 
 

 (Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Legislación necesaria 
La política mexicana siempre se ha caracterizado por cierto grado de sometimiento ciudadano. Es, hasta los 
últimos tiempos, cuando la activa vida política ha dado paso a la democratización y, en especial, a que las 
personas sepan que tienen derecho a levantar la voz y exigir lo que por ley les corresponde.  

Hago este breve preámbulo, debido a que en días pasados el diputado local del PRI, Lauro Sánchez López, 
presentó la iniciativa de Ley de Protección de Datos Personales ante el pleno del Congreso del Estado, la cual va 
de la mano con la recientemente aprobada Ley de Acceso a la Información.  
En términos jurídicos o legales, tal vez no diga mucho a la gente; sin embargo, el tema es por demás interesante 
y abre toda una gama de posibilidades de seguridad para los ciudadanos comunes y corrientes, quienes a diario 
acuden a dependencias, instituciones, negocios u otros organismos para realizar todo tipo de trámites. 
Esto, por supuesto, obliga a la ciudadanía a proporcionar información privada y/o personal. Últimamente, una 

actividad muy peligrosa por aquello de la grave inseguridad. 
En ese sentido, de manera inicial, tenemos que delimitar qué se entiende como dato personal, pues esa 
información puede ir desde nuestro ADN, la huella digital, características físicas, origen étnico, salud física y hasta 
nuestros números telefónicos, correo electrónico o domicilio.  
La información y los datos, desde luego, resultan irrenunciables, intransferibles e indelegables. De ahí la 
importancia de su protección.  
Otro hecho que llama poderosamente la atención en la iniciativa de Lauro Sánchez, va en el sentido de la 

temporalidad para dicha información. En otras palabras, esto significa que si cualquiera de nosotros contrata un 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145150
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9145122
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servicio para el cual nos es requerida información personal, como teléfono, dirección, ingresos mensuales y 
demás, una vez que concluya el lapso contratado, la entidad está obligada a demostrar que ha destruido nuestra 
información y que su utilidad ha fenecido.   
La propuesta priista, expone sanciones para quienes hagan uso indebido de la información. Las multas van desde 
una amonestación privada o pública, hasta una sanción económica, inhabilitación del funcionario e, incluso, la 

cárcel.  
De esta forma, los ciudadanos tendrán la certeza de que realmente se está avanzando en los temas que hasta 
hace algunos años pasaban desapercibidos.  
Y es que no es menor el tema de los datos personales, toda vez que en la vida cotidiana es un hecho que 
empresas de telefonía celular, instituciones bancarias, dependencias y otros organismos tienen en sus manos 

información personal de todos los mexicanos. 
Lamentablemente, en malas manos esos datos implican una serie de riesgos, como el hecho de que un extraño 

sepa su salario mensual, su número de propiedades, el nombre de los integrantes de su familia, la dirección y 
más. De ahí la importancia de trabajar en el tema. 
Los poblanos tenemos la urgencia de tomar conciencia que podemos defender nuestros derechos y nuestra 
información personal para no ser presa fácil de la delincuencia, hoy lamentablemente a la orden del día.  
La iniciativa de Ley de Protección de Datos Personales es una herramienta para ello y resulta justo también 
reconocer cuando los diputados se ponen las pilas y trabajan por quienes les pagamos.  
---------------------  

Otras Posdatas: 
* En boca cerrada… 
Y ya que estamos metidos en temas legislativos, quien reviró de inmediato el intento de ataque del diputado del 
Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien denunció a varios ediles de desviar recursos a favor de 

candidatos del PRI, fue Ernesto Leyva, el diputado de Acatlán de Osorio. 
Y es que el legislador, de manera inmediata, retó al ex presidente de la Gran Comisión del Poder Legislativo a 

probar su dicho o, de plano, a guardar silencio sobre el tema.  
Le advirtió, incluso, que si tanto le preocupan las cuentas públicas, entonces que vaya preparando la suya de 
cuando estuvo al frente del Congreso, pues, se dice, se avecina una auditoría a su gestión.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Legislacion-necesaria...&id=1870 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
En crisis, las campañas del PRI en los 4 distritos de la capital 
Las nuevas condiciones en que el PRI está haciendo campañas ya generó una crisis en los cuatro distritos de la 

capital, en donde las estructuras de cada candidato ya han sido rebasadas por el PAN o infiltradas por el Panal; 
los aspirantes no logran cohesionar a los grupos del tricolor; no hay fondos económicos y solamente se ha 
desplegado un equivalente de entre el 15 y 20 por ciento del 100 por ciento de la propaganda que a estas alturas 
se tenía hace seis años.  

Dentro del PRI se observa un escenario complejo, en el cual se estima que mejorarán los números del tricolor en 
las próximas semanas, en la medida en que no caiga la popularidad de Enrique Peña Nieto. Sin embargo, por 
ahora existe el riesgo de que si la votación fuera hoy, en la capital se perderían los cuatro  distritos, los comicios 
de senador y habría empate técnico entre Josefina Vázquez Moya y el abanderado presidencial del tricolor. 
Las debilidades más sobresalientes que se perciben en los cuatro distritos federales de la ciudad de Puebla son 
las siguientes: En el distrito IX de la capital  originalmente estaba programado que Graciela Matilde Osorio 
Castillo, quien es secretaria general del Sindicato Industrial de Trabajadores de la Radio y Televisión, fuera la 

suplente de Lucero Saldaña, pero cuando la segunda de ellas fue trasladada a la fórmula al Senado, subió a la 
postulación de líder gremial, quien simple y llanamente no estaba preparada para emprender una campaña 

electoral. 
Actualmente esta mujer tiene un equipo de campaña, formado por gente joven, sin experiencia electoral y fondos 
económicos suficientes, que es la hora que no acaban de encontrar cuál debe ser el rumbo de las actividades 
proselitistas. Por esa razón, la candidata del PRI en este distrito es la que tiene el nivel más bajo de conocimiento 

y en las encuestas es superada tres a uno por su contendiente del PAN, Blanca Jiménez.  
Esa condición coloca a Matilde Osorio con una amplia desventaja, ya que se enfrenta a Blanca Jiménez, quien es 
una de las aspirantes apoyadas por el  grupo político del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y por ende es de 
las que más recursos económicos está invirtiendo en su campaña. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Legislacion-necesaria...&id=1870
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Nancy de la Sierra es una mujer con una amplia popularidad –luego de haber estado muchos años como 
conductora de televisión– y está bien posicionada, pero que tiene en su contra a la estructura del PRI, la cual la 
ve con recelo y muchos grupos se han negado a integrarse a su campaña. 
Al parecer grupos del PRI, que ahora están en el Panal, antes de traicionar al tricolor se encargaron de generar 
una campaña de desprestigio contra Nancy de la Sierra difundiendo, en la estructura distrital priista, que es 

esposa de José Juan Espinosa, el principal promotor de Andrés Manuel López Obrador en el estado, y eso les ha 
servido para difundir la idea de que la priista no es leal a Peña Nieto.  
El otro problema es que se supone que Nancy de la Sierra fue postulada por el Partido Verde Ecologista (PVEM), 
como parte de la alianza que tiene con el PRI. 
Pero resulta que el PVEM no tiene ni cuadros ni fondos económicos para apoyar a una de sus dos aspirantes que 

tiene en el estado, de tal manera que dicha agrupación no ha sido un respaldo.  
Se dice que la única aportación otorgada  por el PVEM, hasta hace unos días, a la campaña de Nancy de la Sierra 

eran algo así como unos tres mil imágenes de microperforados –que se colocan en los parabrisas traseros de los 
autos—y unos cuantos miles de calcomanías, mantas y folletos. Es decir, no le han dado nada que le ayude a 
repuntar su campaña en el distrito XI. 
El priista Pablo Fernández del Campo tiene una buena imagen y un largo trabajo en el distrito XII, pero enfrenta 
como rival a Néstor Gordillo, el aspirante del PAN que quizá tenga el mayor apoyo económico de todos los 
candidatos en la entidad, es el consentido del grupo de Rafael Moreno Valle Rosas y se ufana que acude con 
frecuencia a Casa Aguayo a discutir las políticas públicas del gobierno, sin importar que su condición de 

contendiente a un cargo de elección popular le debería impedir esa conducta. 
Como parte del poder que tiene Néstor Gordillo, se sabe que el distrito XII es donde brigadas de miembros del 
PAN, el Panal y se sospecha que ex trabajadores de la Secretaría de Desarrollo Social han desplegado la mayor 
campaña para visitar a cada uno de los grupos, seccionales y familias simpatizantes del PRI para ofrecerles 

beneficios a cambio de no sufragar por el tricolor. 
Y frente a ese poder económico y de recursos humanos, la estructura de Pablo Fernández se ha visto impotente 

para frenar la estrategia de Néstor Gordillo. 
El ex alcalde de Puebla Enrique Doger Guerrero, es de los cuatro candidatos del PRI en la capital el que está 
mejor posicionado y se encuentra empatado con su contendiente del PAN, Enrique Guevara, quien es un 
aspirante ampliamente respaldado por el actual presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
La mayor dificultad que enfrenta Doger es que en su distrito, el VI, se ubica la mayor obra pública que realiza el 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y a su vez, cuando Doger fue alcalde de la ciudad, en el distrito VI fue donde su gobierno hizo menos obra 

pública, ya que los proyectos más vistosos de su gestión se ubicaron en la zona de Ciudad Universitaria, 
Angelópolis y las Ánimas. 
Dicha condición ha generado que el crecimiento de preferencias electorales sea pareja entre Guevara y Doger, 
pero un poco más favorable al primero. 

En general los cuatro candidatos priistas enfrentan tres problemas fundamentales: no tienen suficiente dinero 
para alimentar sus estructuras, no tienen cohesionados a los grupos del PRI y el más importante, ya no tienen 
capacidad de gestión de beneficios públicos para los activistas del partido, el cual era un mecanismo que antes 

era la piedra angular en las campañas del tricolor. 
Tales dificultades tienen en crisis al tricolor en los cuatro distritos de la Angelópolis. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-crisis-las-campanas-del-pri-en-los-4-distritos-de-la-
capital_id_6570.html 

 
(Editorial) 
 
Defender el estado laico  
Profesionistas, estudiantes y miembros de 47 asociaciones religiosas y civiles protestaron frente al Congreso del 

estado para exigir a los diputados desechar la reforma constitucional al artículo 24 que ya se aprobó a nivel 
federal, al acusar que el proyecto violenta el Estado laico por otorgar privilegios a la iglesia católica. 

La demanda que hicieron ayer las organizaciones no gubernamentales y civiles no sólo debe ser respaldada, sino 
que tiene que tiene que lucharse por que la iniciativa aprobada en la Cámara Alta del Congreso de la Unión no 
siga prosperando y se anule en todas las legislaturas locales. 
Desde antes de que el proyecto de enmiendas al artículo 24 Constitucional fuera analizado se hicieron las 

advertencias pertinentes sobre el riesgo de que su aprobación suponía el inicio del resquebrajamiento del Estado 
laico que tanto ha costado al pueblo mexicano, pues es evidente que se están concediendo privilegios que ya 
habían sido suprimidos al clero católico. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-crisis-las-campanas-del-pri-en-los-4-distritos-de-la-capital_id_6570.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-crisis-las-campanas-del-pri-en-los-4-distritos-de-la-capital_id_6570.html
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En efecto, las reformas atentan contra la libertad religiosa y también crean peligros para que criterios educativos 
sean sometidos a dogmas religiosos, con la consecuente vulneración al saber científico. 
Debe entenderse que el Estado laico no atenta contra ningún culto y sí garantiza que todas las creencias y 
escepticismos naturales en una sociedad puedan convivir con respeto y certidumbre, pero, sobre todo, lejos de la 
persecución. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defender-el-estado-laico--_id_6564.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Ahora son los gastos de campaña 
• Alerta en el volcán 
• Pero sin riesgos 
Para hacer frente a la nueva andanada en contra de la campaña de Enrique Peña Nieto, ayer el PRI anunció que 
determinaron anticipar el informe de gastos al IFE aún y cuando la ley establece que este reporte deba 
realizarse al término de las actividades proselitistas. Sin embargo, para cerrarle el paso a esta nueva 

campañita, se tomó la decisión de hacer llegar el detalle de los gastos de campaña. 
Este señalamiento del PAN generó un encontronazo en el Congreso Federal, donde los diputados priístas 
acusaron la pésima decisión de Josefina Vázquez Mota cuando fue Secretaria de Educación Pública, de 
desaparecer Enciclomedia o de no aplicar de manera correcta los recursos destinados para ese programa 
federal. 

Siempre en una campaña los gastos son millonarios y más cuando se habla de una campaña Presidencial, estos 
montos también siempre son criticados, sin embargo también debe tomarse en cuenta que gran parte de ese 

recurso va a manos de personas que se dedican a ofrecer productos y servicios en estos meses de activismo 
político, lo que también representa un paliativo para la muy golpeada economía de millones de familias 
El incremento en la actividad del volcán Popocatépetl nos recordó su presencia pero sobre todo la 
vulnerabilidad que se puede tener ante un riesgo mayor, por ello es que desde el inicio el gobierno del Estado 
ha puesto en marcha una serie de estrategias para que, en caso de presentarse un riesgo mayor, se tenga todo 
lo necesario para hacerle frente. 

El propio gobernador recordó cuando él era Secretario de Finanzas y le tocó la evacuación por allá del año 2000 
y una de las principales preocupaciones de la gente del lugar y que les impedía salir de sus casas hacia los 
albergues, era el resguardo del ganado y por ello en esta ocasión ya se cuenta con un censo de todos los 
animales menores y de traspatio que tienen los habitantes de los municipios que se ubican al menos en un 
perímetro de 12 kilómetros. Por ello se han habilitado 2 corrales en la zona para que esa parte no represente 
preocupación para los vecinos. 

Ayer el experto a nivel nacional del CENAPRED, Roberto Quass, ya decía en una entrevista que la actividad 

volcánica tiene su proceso y hay que darle su tiempo, sin embargo, no se puede perder de vista que el 
Popocatépetl está vivo y lo que hemos visto en los últimos días, forma parte de su ciclo natural de actividad sin 
que hasta el momento represente un riesgo mayor, por el momento. 
En tanto la NASA nos regaló una impresionante imagen donde se aprecia el momento en que el coloso arroja la 
material y la ceniza que ha mantenido la ciudad cubierta desde la semana pasada. 
CONFETI…la frase de la campaña de ayer fue la de la dirigente del PRI en el municipio al reconocer que la 
tienen difícil en los 4 distritos de la capital…bueno, pues así ya ni se llamen sorprendidos… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4409 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
PERFILAN 7 PARA EL PRI, 6 AL PAN Y 3 PARA EL PANAL 

En uno de los ejercicios que desde hace muchos años ha sido una reflexión personal y permanente sobre todos 
aquellos personajes políticos que pretenden sacrificarse por Puebla, México y la Patria en su conjunto, a través 
de los puestos de representación popular a los que aspiran, este día escribo el primer artículo de algunos más, 

como lo hice antes de que fueran candidatos, en espera de no estar ―tan equivocado‖ y que sea el tiempo el 
que me ponga en el terreno de la verdad o la equivocación, porque al fin y al cabo no soy infalible, sino un fiel 
seguidor de tender a la perfectibilidad. 
Así las cosas, a unas cuantas semanas de haberse iniciado las campañas del proceso presidencial 2012 que 
lleva a la elección de presidente, senadores y diputados federales, así como elecciones locales en algunos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defender-el-estado-laico--_id_6564.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4409
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estados de gobernadores, presidentes municipales y diputados locales, veo en el ambiente en que se 
desenvuelven y la guerra de las empresas encuestadoras que se esmeran en hacer los mejores trajes a la 
medida a sus clientes de la política. Aquí, a la antiguita, no necesariamente volver al ayer con el sobado slogan 
que ―tiempos pasados fueron mejores‖. No, claro que no. 
El ejercicio consiste en conocer el escenario, a los actores, preguntar y preguntar lo mismo al sastre, que al 

peluquero, betunero, taxista, profesor, estudiante empleado y a tantos más, sobre su opinión de tal o cual 
candidato. El pueblo es sabio, orienta bien con sus respuestas y califica muy coloquialmente sobre la 
personalidad de cada uno de ellos.  
Con las listas de los nombres de todos los candidatos de los partidos en contienda, revisadas una y otra vez y 
haciendo una detenida reflexión de sus posibilidades, llegamos a una primera conclusión que nos arrojo los 

siguientes datos. El PRI puede ganar 7, el PAN 6 y el PANAL, 3, aunque la política que es cruel y desdeñosa, 
pero que también es arte, cultura e historia, cambia las cosas radicalmente, 

Veamos: 
LAURA GUADALUPE LA FAVORITA POR  HUAUCHINANGO  
1.- Laura Guadalupe Vargas Vargas, del PRI-PVEM, por Huauchinango, donde el electorado de los municipios 
correspondientes le da las más amplias posibilidades de triunfo, visto el ocaso que le ven a Carlos Martínez 
Amador, ex priísta y actual militante del PAN, luego de la ―cubetiza‖ de agua que le propinaron en una junta 
auxiliar. 2.- José Luis Márquez Martínez, del PRI-PVEM, por Zacatlán, aunque su corazón late para otros lados, 
donde ya vislumbra el trabajo político que realizará para el 2013. Le dará la pelea el ex integrante de la 

burbuja Marinista, ex Secretario de Educación Pública, Darío Carmona García, quien gracias al SNTE y a las 
dirigencias estatales 23 y 51, abandera las causas del PANAL 3.- Antonio Vázquez Heernández, del PAN, por 
Teziutlán, quien luce orgulloso el apoyo que tiene desde las alturas para alcanzar la victoria e imponerse 
fácilmente a sus adversarios. 4.- Josefina García Hernández, por el PRI-PVEM, quien se desenvuelve en el 

sector campesino del distrito de Zacapoaxtla y Hugo Alejo Domínguez, del PANAL, gente poblana del grupo 
cercano de quien ya sabe usted.  

Seguimos con el distrito 5 que corresponde a San Martín Texmelucan, donde no ha perdido liderazgo el 
presidente municipal con licencia, Carlos Sánchez, del PRI-PVEM, sin lugar a dudas el favorito del enorme 
electorado de tan importante región. 6.- El primero de los distritos de los 4 de Puebla, la senadora Leticia Jasso 
Hernández, lleva todas las de ganar, aunque muy pegada a ella el ex presidente municipal Enrique Doger 
Guerrero, quien apenas el ―Día de las Memelas‖, en la junta auxiliar de La Resurrección, fue agredido física y 
verbalmente, por gente plenamente identificada con el PAN.  
APRETADA DECISIÓN  SE VISLUMBRA EN EL  VII DE TEPEACA  

Arden las cosas en el distrito 7 de Tepeaca, por la innegable fuerza del profesor y líder de las sección XXIII del 
SNTE, Eric Lara Martínez, quien representa al Partido Nueva Alianza y ha logrado una amplia estructura por el 
trabajo de muchos años realizado en la zona y que va de la mano con el correspondiente ofrecimiento de los 
habitantes del voto y apoyo sin restricciones en los municipios y juntas auxiliares de esa demarcación, sin 

menoscabo de la intensa tarea que realiza el candidato del PRI-PVEM, Jesús Morales Flores, quien aspiró en un 
principio a representar a su tierra de origen, Ciudad Serdán, pero finalmente tuvo que aceptar el cambio de 
distrito. El ex gobernador MELQUIADES MORALES FLORES, como en sus viejos tiempos de priísta, se ha llenado 

de polvo y lodo sus zapatos, recorriendo varios municipios para hacer visitas domiciliares en apoyo a la 
candidatura de su hermano. 
Inés Saturnino López Ponce, del PAN, contando con los apoyos que se requieren en estos casos, es el favorito 
del distrito 8 de Ciudad Serdán, por lo que pocas esperanzas de victoria se ven en la candidata del PRI-PVEM, 
Ana Isabel Allende Cano, familiar de ENRIQUE CANO ESCALANTE, quien fuera hace muchos años un declarado 
aspirante a la candidatura para gobernador del estado de Puebla. El distrito 9 se ve complicado para el PRI-

PVEM, porque su candidata es totalmente desconocida en el campo político poblano en tanto el favorito para 
lograr la victoria es el periodista Luis Alberto Arriaga, ex candidato priísta a la presidencia municipal de San 
Andrés Cholula, ex diputado local y ahora representante del PANAL.  
Para el distrito 10 de San Pedro Cholula, Julio Lorenzini Rangel, también ex priísta, ahora del PAN, luce muy 
por arriba de Juan Taylor Morales y por lo tanto confiado en ganar el primero de julio. En el 11, tal vez por la 

alianza, Nancy de la Sierra Aramburu, podría perfilarse como ganadora, aunque le queda ahí la presencia 
Marisa Mantilla del PAN, que asegura tiene todo para triunfar. En el 12 de Puebla, Néstor Gordillo, del PAN, 

chiapaneco para más señas, tiene bien puesto el faro que ilumina su camino, aunque por errores estratégicos 
cometidos, como el de empinar el codo muy seguido en su bar de preferencia y sumarse a las tareas 
impulsivas de su candidato a senador Javier Lozano Alarcón, como lo dicen a la rosa de todos los vientos sus 
seguidores más cercanos, puede costarle el rebase por la izquierda y que Pablo Fernández del Campo, del PRI-
PVEM, logre sus anhelos de alcanzar la victoria, porque manco no es, ni mucho menos esta pintado al óleo. 
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PARA EL PAN EL 13 Y EL 15; PRI-PVEM 14 Y VA POR EL 16  
En el 13 de Atlixco, el PAN tiene en Guillermo Velásquez, ex presidente municipal y ex diputado federal, su 
mejor opción para repetir, salvo que la corte de los milagros lleve a reconquistar terrenos a Rocío García 
Olmedo, quien por cierto estrenó coordinadora regional en la persona de la lideresa campesina CECILIA 
HERNÁNDEZ RÍOS; en el 14 de Izúcar de Matamoros, no hay más favorito Filiberto Guevara González, del PRI-

PVEM, quien a punto estuvo de desaparecer del mapa; el 15 no tiene vuelta de hoja y ahí se dice que está 
segurísimo, Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, del PAN y el 16 de Ajalpan, puede ganarlo el Antorchista Lisandro 
Campos Córdova, del PRI-PVEM, ante el peligro de que ―caballo que alcanza gana‖ y Cirilo Salas, del PANAL, 
pueda ganar por una nariz. 
A CUENTA GOTAS 

Durante la charla de café de todos los jueves con el ingeniero Rodolfo Sánchez Cruz, José Octavio Ferrer 
Guzmán, Rafael Conde Libreros y Cecilia Hernández Ríos (Cenecistas de cepa), conocí de la añeja amistad del 

primero con HÉCTOR HUGO OLIVARES VENTURA y con su señor padre el Secretario de Gobernación, ENRIQUE 
OLIVARES SANTANA y primer embajador de México en El Vaticano; del segundo, que fue compañero del 
maestro de Aguascalientes en una reunión interparlamentaria México, Estados Unidos y Canadá, siendo 
FERRER diputado federal y el hidrocálido senador de la República; del tercero que cuenta que ―El Indito‖ 
HÉCTOR HUGO, sigue siendo leal compañero Cenecista y amigo de toda la vida‖, y la cuarta, orgullosa ―de su 
CNC‖ que fue su compañera en la LVI legislatura federal al Congreso de la Unión. Los cuatro que se mueren en 
la raya del priísmo mexicano, en tanto reprueban a los traidores del tricolor. Hablaron largo y tendido del 

político delegado general del CEN del PRI, que vino a poner orden en el tricolor par a entregar buenas cuentas. 
Quedan muchas cosas en el tintero que ya se conocerán una vez que manguillo se moje de tinta. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4407 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Agüera simula apoyo para Peña Nieto 
¿Sabrá el candidato del PRI a la Presidencia de la República Enrique Peña Nieto,  que el rector de la BUAP 
Enrique Agüera Ibáñez, apoya a todos los partidos menos al PRI, partido por el que intentó ser candidato a 
senador de la República?. 

Esto lo pregunto porque el grupo cercano al Rector Botox ha comenzado a presumir que su jefe será el orador el 
próximo jueves 26 de abril para participar en el foro "Encuentro por el futuro de la educación" que se llevará a 
cabo en la BUAP, que de autónoma solo tiene el apodo. 
Por si Peña Nieto no lo sabe, el Rector Botox es el ―político‖ priísta con más estructura y recursos que se 
convirtió en el primer aliado de Rafael Moreno Valle Rosas desde el primer día de su administración. 

Rectifico: No es su aliado, es su empleado. 

Al convertirse en su empleado, obvio que se convierte en el verdugo de los candidatos del PRI. 
Por el temor que le muestra al gobernador poblano y porque se molestó  que no le dieran la candidatura rumbo 
al senado de la República, Agüera decidió tomar un camino sin retorno y jugar con todas las cartas posibles sin 
comprometerse; es decir, le dice a Peña Nieto que lo apoyará, pero sin hacer nada; al contrario, le dará al 
gobernador Moreno Valle todo tipo de recursos para que los candidatos del Panal roben votos a los del PRI. 
Y solo apoyará a los candidatos del PAN que logró imponer como Lozano, Patricia Leal y algunos a diputados. 
Si Peña Nieto quiere ganar Puebla, que mejor pague o construya una estructura alterna a la oficial, pues en 

Puebla la política se encuentra absolutamente prostituída por los intereses de todos, los temores que tienen y 
por la ambición de algunos que no importa a quién tengan que traicionar como lo hicieron en el 2010. 
Y el Doctor Botox no es la excepción, pues sus corifeos juran que será candidato a alcalde en el 2013 y después 
gobernador de Puebla gracias a la sumisión mostrada ante Moreno Valle. 
Lo dudo, pues las cosas siempre se le han dado fáciles. 

PAN presumirá logros de RMV; éste lo ignora 
¿Qué pensará el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas cuando el líder del PAN, Juan Carlos Mondragón anuncia 

que presumirá su trabajo en estos meses?. 
¿Le causará gracia o le irritará que el PAN se apoye en las acciones de su gobierno?. 
¿Quiere de verdad Moreno Vale apoyar al PAN?. 
Lo pregunto porque si algo se ve a simple vista es que el gobernador Rafael Moreno Valle ha ignorado al Partido 
Acción Nacional. 
Ni un solo apoyo ha enviado a los candidatos del PAN, más no a los candidatos impuestos de él dentro del PAN. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4407
http://www.contraparteinformativa.com/
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Y es que si a alguien ha apoyado el gobierno estatal, es al Partido Nueva Alianza (Panal), pues solo un ciego o 
idiota no se percata de ello. 
Me explico: 
El gobernador poblano le debe en mucho a la dueña de ese partido Elba Esther Gordillo, estar sentado en donde 
está. 

Para nadie es un secreto que al líder del Panal en Puebla lo impulsó Rafael Moreno Valle, pues había sido uno de 
tantos promotores en su campaña. 
Partiendo de eso, el gobernador poblano facilitó todo tipo de recursos a sus títeres para que ―invitaran‖ a 
priistas resentidos, necesitados y oportunistas a participar en estas elecciones a cambio un jugoso salario. 
Con ver a Ernesto Echeguren como voz cero, uno se puede dar cuenta que esta elección del Panal la pagará 

Moreno Valle, pues es el mismo Echeguren quien presume su cercanía con el grupo en el poder. 
Es así como se explica la gran cantidad de propaganda que regalan los candidatos del Panal, partido que es 

subsidiado por el gobierno estatal. 
Por eso me cuesta trabajo pensar que el gobernador Moreno Valle vaya  hacer algo para ayudar al PAN, pese a 
que sus dirigentes han tomado en serio el trabajo de Moreno Valle y lo han defendido en contra de toda crítica. 
Alguien debe aconsejar al líder del PAN que lo que Moreno Valle les regalará son más desaires y problemas, 
pues hoy más que nunca, el PAN se encuentra dividido desde la llegada de Moreno Valle al mismo. 
¿Eso quiere presumir Mondragón?. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Carro completo o fracaso para RMV 

En algunos priistas de alto nivel he notado cierta preocupación por el "empate técnico" en que se encuentran los 
candidatos tricolores con sus adversarios del Partido Acción Nacional. Según algunas encuestas propias (de los 
priistas), candidatos a diputados y a senadores del PRI están empatados con los del PAN en eso de las 
preferencias electorales. Y diría que, para los tricolores, las noticias son ¡¡¡excelentes!!! 

Los priistas deberían estar más que felices con el "empate técnico", porque ello habla de que han remontado 
ante la adversidad. Veamos: 
1.- El Partido Acción Nacional tiene los gobiernos federal, estatal y municipal de Puebla y las principales 
ciudades, lo que al PRI ubica como partido de oposición en todas las instancias. 
2.- El PAN tiene el dinero y la estructura de gobierno para influir entre el electorado, con la finalidad de obtener 
votos a favor de su alicaída candidata presidencial. En contrasentido, el PRI no tiene ni poder, ni dinero, ni idea, 
ni estrategia, ni nada en Puebla. Todo está con base en el trabajo de Enrique Peña Nieto. 

3.- El PRI como partido está perdido, desorientado, sin brújula pues. Por ello, los candidatos a diputados y a 
senadores tienen sus propias estrategias, sus propios equipos y hasta, sus propios financiamientos. Y pese a ello 
están en "empate técnico". ¡¡¡Maravilloso!!! diría. 

4.- El PAN tiene todo. Desde la federación tiene el dinero de los programas sociales y a nivel local tiene cierto 
control de los medios de comunicación, tiene dinero y buena aceptación social del gobernador Rafael Moreno 
Valle. 

Con ese control y dinero, sería verdaderamente un fracaso que el PAN no se llevara el "carro completo". Es 
decir, con todo el peso y los pesos, Acción Nacional deberá ganar en Puebla la presidencia de la República, el 
Senado y las 16 diputaciones federales. 
5.- Perder un sólo distrito, será para el PAN y para el gobernador Moreno Valle, un verdadero fracaso. Tienen 
todo para ganar todo. Perder algo, será una derrota, un fracasototote ¿no?. 
6.- Por ello, el PRI debe sentirse satisfecho. Tener todo en contra y estar en "empate técnico" a estas alturas de 
la campaña, es una bendición de Dios. 

7.- Caballo que alcanza... gana. En el PRI hay muchas personas inteligentes y a pesar de ello, son dirigentes. 
Así es que presentarse como un partido que se recuperó de la derrota del 2010, es mucho mejor que 
presentarse como un partido que es alcanzado en la carrera electoral. O sea que más vale alcanzar al opositor 

que dejarse alcanzar. 
8.- Como dice Moreno Valle, abran los ojos. 
El Verdugo 
Descubierto el "bunker" del Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, lugar donde se 

trabajaba en un plan electoral para afiliar panistas y para intentar convertirlo en candidato a la presidencia 
municipal de Puebla, se han buscado culpables de la filtración de información. Han investigado por todos lados al 
interior del gobierno. El Verdugo dice: la filtración salió del Partido Acción Nacional. Aprendan a buscar. 
Gracias 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Miscelánea de fin de semana 
Manuel Bartlett, el priista-perredista, convencido militante de la izquierda mexicana, a quien ovacionan 

las multitudes que aclaman a López Obrador, quien representa los intereses de aquella militancia reprimida 

en los años sesenta, setenta y ochenta, es solidario con los habitantes de la zona del volcán 
Popocatépetl. 
Este fin de semana les llevará esperanza, apoyo moral, solidaridad, amor, todo aquello con lo cual puedan 
resistir los embates del mal humor de Don Goyo. La intención no es colgarse de un tema nacional, como 
los exabruptos del volcán, no, el propósito es padecer en carne propia lo que los habitantes de la zona toleran 

día con día. 
El Panal impacta a la sociedad 
Yasmine Flores Hernández, distinguida militante panista, presente en medios locales, regionales y 
nacionales, día con día; abrumada por seguidores, rodeada de admiradores, influyente en medios políticos, 
ha renunciado al PAN y se ha llevado todo su capital político al PANAL. 
Ha causado estruendo en el panorama político nacional su decisión de trasladar su arduo trabajo de años, 
a un partido en pleno ascenso dada su penetración y sustento en las bases ciudadanas; el PANAL. 

Seguramente usted la recuerda, ella ha sido … bueno, no importa, lo trascendente es que Gerardo Islas, 

el influyente líder del PANAL poblano, puso a temblar al PAN con la reciente adquisición que asegura el 
triunfo en las urnas y fortalece la independencia política de su partido. 
La juventud Poblanera 
Cecilia Monzón se une a los colaboradores de Poblanerías y es bienvenida. Es la apuesta de nuestro 
proyecto por la juventud. Ella se integra a Toño Sánchez, Jorge Luis Díaz Palacios, Guillermo PérezPeña, 
Felipe Alave, Arely Ávila, Rafael Reyes, Marcela Jiménez y Marún Ibarra Doger. 

Ellos, junto con Bernardo Stril, Juan Gerardo Sampedro, Don Melchor, Alejandro Manjarrez, Eduardo 
Rivera, Manola Álvarez, El Chef y Humberto Sotelo, con quien esto escribe, son los colaboradores de lujo 
de Poblanerías. 
Pura juventud. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/miscelanea-de-fin-de-semana 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            

    
El berrinche de Calderón 
El Presidente Calderón hizo su berrinche…  Se ―enchiló‖ diría José Cárdenas… Todo por que Cristina 
Fernández viuda de Kirchner tuvo el desatino, según él, de nacionalizar o estatizar el petróleo 

argentino.  Es muy entendible. Aquí  mismo, en México, de tiempos del Presidente Lázaro Cárdenas, el PAN, 
de haber existido, hubiera hecho lo propio. Lo privado, privado es, y no se toca. 
No me vengan con que la participación de PEMEX en Repsol es algo así como el diez por ciento y que, 
por lo tanto, ―perdimos‖ casi medio millardo de dólares con las ocurrencias de doña Cristina. Solamente 
díganme que relación tiene esa ―pérdida millonaria‖ con las ―inversiones productivas‖ del partido de Acción 
Nacional en obras emblemáticas como la ―estela de luz‖ o ―Enciclopedia‖. 
A todo empresario le “enchila” perder lana, y es normal que haga su berrichinto cuando ello sucede. Pero, 

ni Felipe Calderón es empresario, ni las acciones de Repsol son suyas. Entonces, como dicen los chavos, ―que 
se ubique‖. Es muy fácil ser solidario con el retrógrada Mariano Rajoy a la vez que se acusa a Humberto 
Moreira de todos los pecados del universo. Y conste que Moreira no es santo de mi devoción. Solamente pido 

congruencia. 
Saliendo de sus reuniones con el Presidente del gobierno español, tanto Peña Nieto como doña 
Josefina afirmaron no haber tocado el tema de Repsol. Sin embargo, apoyaron, como coro griego, la 
postura de Calderón. El único congruente, como para variar, fue Andrés Manuel López Obrador. También negó 

haber tocado el tema, pero afirmó  que era cosa de política interna de Argentina en la que no quería, ni debía, 
meterse. 
¿Será que uno de los fundadores del partido que principalmente lo apoya fue, en su momento, el Cristina 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/miscelanea-de-fin-de-semana
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Fernández de nuestro país? ¿Será que AMLO es el único que recuerda que el general Cárdenas también 
nacionalizó la industria petrolera? 
La falta de memoria es característica fundamental del mexicano. Con apenas once años y pico de gobiernos de 
derecha, ya se nos olvidaron los setenta de revolución… No digo que Calles o Cárdenas hayan sido 
palomitas blancas, ni que Echeverría ni López Portillo hayan estado recluidos en un convento de hermanitas de 

la caridad. No. Pero tampoco puedo olvidar la que ha sido la filosofía central de Acción Nacional desde su 
fundación. 
Todo esto, para decir que me parecen muy inapropiadas las palabras utilizadas por el Presidente 
Calderón. No están a la altura de lo que esperamos de un Jefe de Estado o de Gobierno, de un Presidente de a 
República, pues. Creo que el señor pudo haber manifestado su desacuerdo con la medida de su colega, pero sin 

usar términos ofensivos y agresivos. ¡Hablamos de un Jefe del Ejecutivo, por amor de Dios! No hablamos de un 
analista económico y, menos aún de un accionista despojado de su capital… 

La Presidenta de la República Argentina tomó una decisión, buena o mala, acertada o equivocada, pero es su 
decisión soberana… Que Repsol se enoje, es entendible, que PEMEX lo lamente, es evidente, pero el 
señor Calderón no es ni accionista de Repsol, ni dueño de PEMEX. Es más, como buen capitalista, debería saber 
que esas son cosas que suceden…  
El futuro nos dirá si la señora Fernández tuvo razón o se equivocó. Ya verá PEMEX si se sigue metiendo en 
asuntos que no son los suyos. La Historia puso en su lugar al general Cárdenas y, delo por seguro, pondrá 
en su lugar a la actual Presidenta de Argentina. Lo que sí es evidente, es que, como diría una candidata de aquí 

cerquita que todos conocemos, tiene faldas, pero con muchos pantalones… 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/el-berrinche-de-calderon 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Por el Popo, tocó madera  
Lo que nos faltaba, en el sexenio donde crecen los enanos, ayer el presidente Felipe Calderón recordó que el 
país ha enfrentado casi todas las calamidades, como el nuevo virus de la influenza, por lo que ahora con la 
actividad del volcán Popocatépetl ―tocó madera‖ rogándole a Dios que no haga erupción. 

En la toma de protesta de la nueva mesa directiva de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio 
(Concanaco), el presidente recordó que el país sufrió inundaciones, sequías...  
―En fin, de todo. Bueno, sólo falta que haga erupción el Popocatépetl y ya completamos el cuadro. Esperemos 
que no‖, dijo quien se supone que tiene toda la información y causó más temor cuando le dio un par de golpes 
al atril de madera. 
Significativos hechos que se dieron ayer y aunque el volcán se ubica su mayor extensión en el estado de Puebla, 

se observa muy cerca –e incluso hay pueblos en sus faldas que no son poblanos- desde los Estados de México, 
Morelos, Tlaxcala y la capital de la República. 
El gobierno poblano mientras tanto reforzó los protocolos de seguridad que se tienen que seguir en caso de una 
emergencia mayor a consecuencia de la actividad del volcán Popocatépetl, informó el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, y comentó ayer que de acuerdo al último reporte emitido por el Centro Nacional 
de Prevención de Desastres se registró una exhalación de mediana amplitud, la cual generó una columna de 
vapor de agua y gases, acompañada de una moderada cantidad de ceniza. La fumarola alcanzó una altura 

aproximada a los 800 metros, con orientación al este-noreste. 
La primera evacuación que se efectuó en el estado y cuando no existían los protocolos que hoy hay sobre el 
tema, fue en diciembre de 1994, en plena crisis económica de diciembre y cuando el gobernador Manuel Bartlett 
vacacionaba en Francia. El secretario de Gobernación de entonces, Carlos Palafox, tampoco estaba y fue el 
subsecretario Mario Marín quien ordenó los operativos: ―no vaya a ser…‖, a partir de entonces los poblanos 
empezamos a aprender a vivir con el volcán. 

No se trata de alarmar sino de prevenir y en eso hemos estados en los últimos tres sexenios y el cuarto es el 

actual que empieza y donde el gobernador Moreno Valle ha tomado todas las previsiones para evitar una 
desgracia. 
Sólo habrá evacuaciones si el Cenapred determina que el semáforo del Popo está en color rojo Fase 2, antes no. 
Hay información científica de que ayer por la tarde noche bajó su actividad pero asumimos ya que es un volcán 
activo el que está a 35 kilómetros en línea recta de la capital poblana y que además de lanzar ceniza y 
fumarolas, es uno de los bellos escenarios que tenemos los poblanos y un privilegio vivir cerca de un volcán 

majestuoso como el Popocatépetl. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/el-berrinche-de-calderon
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Más que miedo, hay que aprender y seguir viviendo con esa estampa de calendario 
http://www.ngpuebla.com/node/19991 

 
(Angelopolitanas) 
 

A sus amigos e incluso algunos permisionarios que no lo son, el ex subsecretario del Transporte de Mario Marín, 
Lázaro Jiménez, les presume su influencia con su sustituto, Carlos Zurita, quien era un asiduo asistente a su 
oficina en los tiempos del sexenio pasado.  
Es más, se atreve a proponerles cambio y ampliación de rutas, más permisos y todo lo que presume sabe hacer, 
eso si, el chiapaneco les pide que se pongan la del Puebla. Mientras el panista Zurita disfruta de su tarjeta VIP 

en los antros. al ritmo de ―la mesa que más aplauda‖.  
@  

La delegación de Relaciones Exteriores en el estado de Puebla, trata de localizar a los señores Ignacio Lombardo 
Flores, Mariano Alcalá (a) Javier Maldonado Terán, Edgar Cávela Salas y Miguel Diego Figueroa, presuntamente 
originarios de poblaciones del sur de la entidad y a quienes se les requiere en el área de Protección Consular de 
esa delegación ubicada en Parque Milenium o bien, les pide comunicarse a los teléfonos 1 69 75 73 o 1 69 75 74 
ext. 4205. Urge.  
@ 
 La falta de coordinación entre los candidatos a diputados federales en el Movimiento Progresista es 

preocupante, solo algunos –los menos- hacen campaña en el interior del estado, pero en la ciudad no se ve casi 
nada, por ejemplo:  
El abogado Mario Eduardo Chapital, hace campaña por los cafés de la ciudad pero eso es uno de sus hábitos 
desde hace tres décadas; Gabriela Viveros desayuna, come y cena en los restaurantes y fondas del Paseo de 

San Francisco y el abogado Abelardo Cuellar medio se promueve con los defraudados, a quienes además les 
cobra por ser sus clientes, y con algunos sindicalistas.  

@  
A los candidatos del PRD les han prometido 200 y 300 mil pesos pero solo si hacen campaña por el sol azteca; 
en el PT les han dado 30 mil pesos y les prometen que llegará de su empresa de publicidad un montón de 
propaganda, sentados esperan; y en el Movimiento Ciudadano juran que José Juan Espinoza no les ha soltado 
nada.  
Primero todos querían una candidatura, ahora todos quieren recursos económicos y pocos hacen campaña 
electoral. Ningún coloca un pendón, ningún póster, ninguna lona, ningún volante, ningún mitin, nada se ve de 

las campañas de la Izquierda por la ciudad. La tristeza los acompaña.  
@  
Fue en dos estados, Jalisco y Puebla, donde se manifestaron ayer en sus Congresos locales para exigir, con el 
respaldo de miles de firmas, que los diputados locales no ratifiquen la reforma al artículo 24 constitucional 

aprobada por el Congreso de la Unión, con el argumento de que viola el Estado laico al otorgar privilegios a la 
Iglesia católica.  
Frente a la sede del Congreso poblano, profesionistas, estudiantes y miembros de 47 asociaciones religiosas y 

civiles protestaron exigieron a los legisladores desechar modificación al artículo 24 constitucional. Lo más 
interesante es que denunciaron la intolerancia religiosa en por lo menos 7 casos documentados.  
Hay quejas formales en la Comisión Estatal de Derechos Humanos pues en escuelas poblanas sufren de 
discriminación los niños que no son católicos. Grave y delicado tema que se debe atender, ya. 
http://www.ngpuebla.com/node/19992 
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